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Prefeitura de Queimados 
promove entrega do Cartão 

Recomeçar

ERRATA

O Jornal Gazeta Rio vem 
a público reconhecer 
um erro grave na pu-

blicação da edição nº 1495, 
de 17 de outubro de 2024, na 
página 4, editorial Baixada e 
na capa, página 1. Na referida 
edição, foi vinculada, de forma 
indevida e por engano, a ima-
gem do DR. VICTOR CESAR 
CARVALHO DOS SANTOS 
a uma matéria referente à de-
núncia e exoneração do Secre-
tário de Esporte de Queimados, 
acusado de estupro de menor.  
A utilização não autorizada da 

foto do DR. VICTOR CESAR 
CARVALHO DOS SANTOS 
foi um erro editorial inacei-
tável, que associou indevida-
mente sua imagem, um Dr. 
Estimado, imponderável e 
de grande honra a uma acu-
sação de natureza criminosa 
e hedionda, violando seus 
direitos à honra e à imagem, 
garantidos pela Constituição 
Federal (art. 5º, incisos V e 
X). Além disso, esse equívo-
co é passível de responsabi-
lização civil e criminal por 
danos morais e materiais.  

Assim que tomamos conhe-
cimento do erro, a matéria 
foi imediatamente removi-
da de todos os nossos ca-
nais digitais. Por questões 
de custo, felizmente, a edição 
não teve veiculações do ma-
terial impresso, assim sendo 
possível corrigir rapidamen-
te o erro e não propaga-lo.  
O Jornal Gazeta Rio pede 
desculpas públicas ao Dr. 
Victor Cesar Carvalho dos 
Santos e à sua família pelo 
constrangimento e prejuízos 
causados. Esclarecemos que 

Pedido de desculpas
o referido profissional não 
possui qualquer envolvimen-
to com o caso mencionado 
e reforçamos nosso compro-
misso com a retificação deste 
engano e com a adoção de 
medidas para evitar a repeti-
ção de erros dessa natureza.  
Assumimos nossa respon-
sabilidade e reiteramos 
nosso compromisso com 
a apuração cuidadosa e a 
qualidade da informação.   

A t e n c i o s a m e n t e ,   
 Gazeta Rio Comunicações
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A coluna Fábia Oliveira 
parece estar aju-
dando o Judiciário. 

Após comentarmos sobre o 
processo de uma ex-babá con-
tra Luana Piovani, a atriz apre-
sentou sua defesa nos autos. 

A babá, Ana Carolina de 
Souza Oliveira, processou 

Piovani pedindo R$ 15 mil de 
indenização, alegando exposi-
ção injusta após comentar uma 
postagem de Pedro Scooby, 
ex-marido da atriz. Piovani, que 
até agosto não havia sido loca-
lizada para citação, apresentou 
defesa 10 dias após a publica-
ção da coluna.  No documento, 

a atriz negou ter feito posta-
gens ofensivas e alegou que os 
ataques vieram de terceiros. 
Piovani afirmou que a autora, 
por ética profissional, não deve-
ria fazer publicações sobre a 
família para quem trabalhava. 
Para a atriz, o processo visa 
enriquecimento indevido.   Ela 

pediu que, caso a Justiça a res-
ponsabilize, a indenização seja 
proporcional, considerando o 
valor solicitado "exagerado". 
A coluna continuará acompa-
nhando o desenrolar do caso 
para saber se o ditado “quem 
fala o que quer, ouve o que não 
quer” se confirmará.

Luana Piovani rebate ex-babá na 
Justiça após acusação de ataques

O Greenpeace Brasil iden-
tificou novos focos de 
garimpo nas Terras Indí-

genas (TIs) Kayapó e Yanomami, 
que já são as mais impactadas 
por essa atividade. Esses pon-
tos estão distantes dos focos de 
garimpo antigos e consolidados.  
De julho a setembro de 2024, o 
garimpo desmatou 505 hectares 
nas TIs Kayapó, Yanomami, Mun-
duruku e Sararé, equivalente a 
707 campos de futebol, segundo 
imagens dos satélites Planet Lab 
e Sentinel-2. O território Kayapó 
foi o mais afetado, com 315 hec-
tares destruídos, um aumento 
de 35% em comparação ao ano 
anterior, e registrou o maior des-
matamento, concentração de 
garimpos e incêndios em 2024.  
Na TI Yanomami, 50 hectares 

foram desmatados recente-
mente, totalizando 4.123 hec-
tares de garimpo. Embora o 
governo tenha afirmado que 
não houve novos focos em 
setembro, o Greenpeace con-
testa, apontando expansão da 
atividade no sul da TI Yano-
mami e no Parque Nacional 
Pico da Neblina.  
A área devastada nas terras 
munduruku aumentou 34,7%, 
agravando crises alimentar e 
hídrica. Em Sararé, o desma-
tamento alcançou 106,98 hec-
tares entre agosto e setembro, 
em meio à violência crescente. 
O Greenpeace destaca que 13 
operações conjuntas foram 
realizadas, mas alerta que 
são insuficientes para conter 
a escalada do garimpo ilegal.

Greenpeace: imagens 
mostram novas áreas de 

garimpo em TIs na Amazônia

As Forças de Defesa 
de Israel (IDF) afirma-
ram na quinta-feira 

(17/10) que há “alta proba-
bilidade” de que Yahya Sin-
war, líder do Hamas, tenha 
sido morto em um ataque 
na Faixa de Gaza. Israel 
confirmou a eliminação de 

três terroristas durante a 
operação. 
“Três terroristas foram eli-
minados. A IDF e a ISA estão 
verificando se um deles é 
Yahya Sinwar. No prédio, 
não havia sinais de reféns”, 
informou a IDF no X (antigo 
Twitter). 

Sinwar é apontado como 
mentor do ataque do Hamas 
em 7 de outubro, que deu 
início ao atual conflito entre 
Israel e grupos apoiados 
pelo Irã. Segundo as IDFs, 
ele se escondia em túneis, 
comunicando-se apenas por 
mensageiros. 

O gabinete de Benjamin 
Netanyahu confirmou que 
as famílias dos reféns foram 
informadas de que não 
houve danos a eles durante 
a ação. A identidade do 
terrorista morto segue em 
verificação pelas autorida-
des israelenses.

Israel: “Alta probabilidade” de líder 
máximo do Hamas ter sido morto

  MUNDO 

As campanhas de mul-
tivacinação são funda-
mentais para atualizar 

a caderneta vacinal e fortalecer 
a imunidade coletiva no Brasil, 
prevenindo doenças graves e 
seus riscos à saúde pública. Con-
tudo, em meio à proliferação 
de fake news, alguns pais ainda 
temem a aplicação de múltiplas 
vacinas em um único dia.
Neste Dia Nacional da Vacina-
ção, celebrado em 17 de outu-
bro, especialistas reforçam 
que a estratégia adotada pelo 
Ministério da Saúde é segura. 
A pesquisadora Patrícia Boc-
colini, da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), esclarece que não 
há limite de vacinas que uma 
criança pode receber no mesmo 

dia, desde que avaliadas por um 
profissional de saúde no local.
Recentemente, o ministério 
disponibilizou 17 vacinas para 
proteger contra doenças como 
poliomielite, sarampo e rubéola. 
Algumas vacinas, como a febre 
amarela, precisam respeitar 
intervalos específicos quando 
administradas com outras, mas 
essas orientações são forneci-
das durante as campanhas.
Além de proteger a criança vaci-
nada, a multivacinação amplia a 
cobertura vacinal e previne sur-
tos, como o sarampo e a polio-
mielite. Em 2024, a cobertura 
nacional atingiu 85%, abaixo 
dos 95% necessários para evi-
tar a reintrodução de doenças 
erradicadas.

 Multivacinação não 
oferece risco e aumenta 

imunidade coletiva

CHARGE

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
d e c l a r o u 
nesta quinta-
-feira (17) que 

pode extinguir o mercado das 
plataformas digitais de apostas 
esportivas, conhecidas como 

bets, caso a regulação não seja 
suficiente para garantir a saúde 
mental e financeira dos brasi-
leiros. A declaração foi dada 
durante uma entrevista à Rádio 
Metrópole, em Salvador, onde 
Lula cumpre agenda oficial.
“Eu tive uma reunião com 
14 ministérios para discutir a 

questão das bets. Ou acabá-
vamos de vez ou regulávamos. 
Optamos pela regulação, e esta 
semana mais de 2 mil bets já 
saíram de circulação”, disse 
Lula.
Ele destacou que se a regula-
ção não for eficaz, o governo 
tomará medidas mais drásticas. 

Se regulação não 
der conta, eu acabo, 
diz Lula sobre bets
Mais de 2 mil bets saíram 
de circulação no país

S     POLÍTICA                                                  

“Se a regulação der conta, 
ótimo. Se não der, eu acabo. 
Não podemos aceitar que 
crianças e pessoas humildes se 
endividem jogando pelo celu-
lar. Isso precisa ser controlado.”
No dia 11 de outubro, o Minis-
tério da Fazenda, em conjunto 
com a Anatel, bloqueou mais de 
2 mil sites de apostas ilegais, 
muitos envolvidos em fraudes. 
Atualmente, 98 empresas, com 
215 plataformas de apostas, 
estão autorizadas a operar até 
dezembro. A lista oficial dos 
estados inclui 26 empresas que 
seguem as normas do Ministé-
rio da Fazenda.
O processo definitivo de 

autorização será concluído até 
o final do ano. A partir de 1º de 
janeiro de 2025, as empresas 
autorizadas terão de pagar R$ 30 
milhões à União para continuar 
operando no mercado regulado.
Regras e Portarias. Desde a apro-
vação da lei em dezembro de 
2023, o Ministério da Fazenda 
editou dez portarias para regula-
mentar as bets. As normas envol-
vem a proteção contra fraude, 
lavagem de dinheiro, proibição 
do uso de cartão de crédito e 
registro de CPF dos apostadores. 
A certificação e o controle do 
comportamento dos jogadores 
visam garantir a saúde mental 
e financeira dos participantes.

Saúde Pública e Impactos
Em reunião no início de outubro, 
Lula alertou para o risco de vício 
e endividamento causado pelas 
bets. O governo está estudando 
medidas para evitar que bene-
ficiários do Bolsa Família usem 
o benefício para apostas.
O IBGE incluirá na Pesquisa 
de Orçamentos Familiares 
2024/2025 a análise dos gas-
tos em apostas online. Segundo 
o Instituto Locomotiva, 25 
milhões de brasileiros fizeram 
apostas entre janeiro e julho, 
movimentando R$ 52 milhões. 
Do total de apostadores, 86% 
têm dívidas, e 64% estão nega-
tivados na Serasa.
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Dia Nacional 
da Vacinação, 
comemorado 
ontem (17) com 
foco em ressal-
tar a importân-

cia das vacinas no controle de 
doenças e na prevenção de epi-
demias. Em 2023, o Rio aplicou 
mais de 6,8 milhões de doses 
dos imunizantes disponíveis na 
rede, entre vacinas de rotina 
e de campanhas. Já em 2024, 
foram mais de 4,4 milhões de 
doses
A vacinação continua sendo a 
melhor forma de proteção con-
tra doenças imunopreveníveis, 
ou seja, que podem ser evita-
das pelos imunizantes. Além 
de garantir sua autoprote-
ção, ao se vacinar, o indivíduo 
ajuda a inibir a disseminação 
de doenças em sua região. 
No município, a vacinação é 
realizada nas 239 unidades 
de Atenção Primária (clínicas 
da família e centros munici-
pais de saúde), de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h. 
As unidades que funcionam 
com horário estendido e aos 
sábados podem ser consulta-
das na plataforma Onde Ser 
Atendido.
As vacinas também estão 

disponíveis no Super Centro 
Carioca de Vacinação, em 
Botafogo, que funciona de 

domingo a domingo, das 8h às 
22h; no espaço Vacina,Rio, no 
ParkShoppingCampoGrande, 

de segunda a sábado, das 10h 
às 22h, e domingos e feria-
dos, de 12h às 21h; e em 

pontos extras pela cidade, 
que podem ser consultados 
aqui. Com mais de 200 anos 

de história, as vacinas são 
fundamentais na prevenção e 
mitigação de doenças impor-
tantes para o cenário epide-
miológico global. Segundo 
a Organização Mundial de 
Saúde (OMS), as vacinas sal-
vam as vidas de 3 milhões de 
pessoas por ano.
Programa Nacional de  
Imunizações
O Brasil tem um dos maiores 
e mais completos programas 
de imunização do mundo. O 
Programa Nacional de Imuni-
zações (PNI) completou 51 anos 
e, ao longo desse tempo, ins-
tituiu rotinas de vacinação no 
país que contribuíram para a 
redução da mortalidade infan-
til, protegendo as crianças das 
doenças imunopreveníveis, 
como sarampo e poliomielite.
São mais de 40 diferentes 
imunobiológicos disponibili-
zados gratuitamente no SUS, 
incluindo os especiais, volta-
dos a pacientes com condições 
clínicas específicas. Além das 
vacinas de rotina para crianças, 
adultos e idosos, campanhas 
como a da influenza e Covid-19 
mantêm a proteção da popu-
lação, em especial dos mais 
vulneráveis às complicações 
das doenças.

Rio registra 6,8 milhões de doses em 2023 
e destaca a importância da imunização 

Rio de Janeiro intensifica vacinação em prol da saúde 
pública e prevenção de epidemias

Na última quinta-feira, 17 de 
outubro de 2024, o Arce-
bispo da Arquidiocese de 

Niterói, Dom José Francisco, rece-
beu o candidato à Prefeitura de 
Niterói, Carlos Jordy, juntamente 
com o vereador eleito Allan Lyra, 
em um encontro que abordou 
temas fundamentais para o futuro 
da cidade. A reunião, realizada na 
sede da arquidiocese, demonstrou 
o alinhamento entre as propostas 
de Jordy e os valores defendidos 
pela Igreja Católica, fortalecendo a 
relação entre os líderes religiosos 
e políticos em prol da valorização 
da vida e dos princípios cristãos.
Durante o encontro, Carlos Jordy 

apresentou suas principais pro-
postas para Niterói, com foco em 
áreas prioritárias como mobili-
dade urbana, educação, saúde e 
segurança pública. Uma das pau-
tas de maior destaque foi o sis-
tema de transporte aquaviário, 
com a implantação de subsídios 
para a utilização dos catamarãs e 
das barcas, facilitando a vida dos 
moradores e descentralizando o 
fluxo de passageiros, que atual-
mente dependem da ponte.
Jordy também destacou a neces-

sidade urgente de ampliar o 
acesso às creches, um problema 
que afeta mais de 3.000 crianças 
em Niterói. Apesar do orçamento 
elevado do município, que ultra-
passa R$ 6 bilhões, a educação 
de Niterói ainda enfrenta muitos 
desafios. Jordy destacou que, ape-
sar do investimento por aluno ser 
superior a R$ 2.500 mensais, a 
atual gestão apresenta um resul-
tado pífio no IDEB e os profissio-
nais de educação não recebem a 
valorização que merecem.
Outro ponto crucial discutido foi a 

questão dos moradores em situa-
ção de rua e a necessidade de polí-
ticas públicas mais eficazes para 
o atendimento dessa população 
vulnerável. No setor de saúde, Car-
los Jordy lamentou que, mesmo 
com um orçamento milionário, o 
município não oferece um centro 
de imagens, nem hospitais espe-
cializados em tratamentos com-
plexos, como câncer e cardiologia. 
A melhoria da assistência médica 
na cidade foi um compromisso 
assumido pelo prefeitável durante 
a reunião. Ao final do encontro, 
Dom José Francisco entregou uma 
carta com as diretrizes pastorais 
dos bispos do Rio de Janeiro para 
as eleições, reforçando a impor-
tância de que tanto eleitores 
quanto candidatos mantenham 
uma postura ética, responsável 
e voltada para o bem comum. O 

documento, baseado em valores 
cristãos, é um guia moral para 
nortear as escolhas dos eleitores 
em um momento crucial para o 
futuro do município.
Carlos Jordy e Allan Lyra reafir-

maram seu compromisso com a 
defesa da vida, desde a concepção 
até a morte natural, lembrando 
sua atuação em 2016 no Plano 
Municipal de Educação, quando 
organizaram um abaixo-assinado 
contra a inclusão da ideologia de 
gênero nas escolas de Niterói. O 
movimento, que resultou na der-
rubada do veto do então prefeito 
Rodrigo Neves, foi um marco na 
defesa dos valores familiares e cris-
tãos, alinhando-se diretamente às 
pautas da Igreja. Rodrigo Neves 
recorreu à Justiça para manter a 
ideologia de gênero.
A reunião, portanto, reforçou o elo 

entre Carlos Jordy, a Igreja Católica 
e a comunidade cristã de Niterói. 
Em tempos de eleição, essa apro-
ximação evidencia o compromisso 
do candidato em governar a cidade 
com base nos princípios éticos e 
morais que promovam o bem-es-
tar de todos, sempre em defesa 
da vida, da família e da dignidade 
humana.
"Nosso compromisso é garantir 

que Niterói seja uma cidade onde a 
vida é respeitada e os valores cris-
tãos são preservados", afirmou 
Carlos Jordy ao final do encontro. 
Com a Igreja Católica desempe-
nhando um papel fundamental 
no apoio a questões de relevân-
cia moral, a parceria entre Carlos 
Jordy e Dom José Francisco pro-
mete continuar como uma força 
significativa no cenário político e 
social de Niterói.

Jordy fortalece laços com Igreja Católica 
em defesa dos valores cristãos e da vida

 NITERÓI

Os cartões RioCard Mais 
que forem roubados, per-
didos ou apresentarem 

defeito poderão ser substituídos 
de forma imediata, segundo o 
Projeto de Lei 1.779/23, de auto-
ria do deputado Luiz Paulo (PSD), 
aprovado pela Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj). A proposta determina que 
a empresa responsável pelo Rio-
Card deverá cancelar e substituir 
o cartão nos pontos de venda, 

com a transferência imediata do 
saldo remanescente.
Caso a empresa não cumpra a 
norma, será aplicada uma multa 
de R$ 2.268,65, valor que será 
destinado ao Fundo Especial de 
Apoio a Programas de Proteção 
e Defesa do Consumidor (Fepro-
con). A medida visa garantir mais 
agilidade e segurança aos usuá-
rios, evitando transtornos em 
situações de perda, roubo ou 
defeito nos cartões de transporte.

RioCard poderão ser 
substituídos imediatamente 
em casos de perda ou roubo

RIOCARD

Na quarta-feira (16), a polí-
cia prendeu Leonardo 
Coelho de Sousa Rabelo, 

um homem de 39 anos, em uma 
fábrica clandestina de anabo-
lizantes localizada no bairro de 
Paciência, na zona oeste do Rio de 
Janeiro. Durante a operação, foram 
apreendidas 498 embalagens de 
anabolizantes, prontas para serem 
vendidas, principalmente durante 
a temporada de verão. Com esse 
estoque, o suspeito poderia lucrar 
cerca de R$ 50 mil. Além dos pro-
dutos prontos, os policiais também 
encontraram materiais e matérias-
-primas utilizadas na fabricação 
dos anabolizantes. De acordo com 
a polícia, Rabelo comercializava os 
frascos por R$ 100 cada, e em seu 
depoimento, ele revelou que con-
seguia faturar aproximadamente 

R$ 10 mil por mês com essa ativi-
dade ilegal, que ele havia iniciado 
há pouco tempo. A prisão foi resul-
tado de uma denúncia recebida 
e realizada pelos agentes da 12ª 
Delegacia de Polícia, em Copaca-
bana. O delegado Ângelo Lages 
informou que os anabolizantes 
eram fabricados em uma residên-
cia que não apresentava condições 
adequadas de higiene, além de não 
contar com registro ou autorização 
dos órgãos competentes para a 
produção e comercialização de 
produtos desse tipo. A operação 
ressalta a importância do combate 
ao tráfico de substâncias ilegais 
e à promoção da saúde pública, 
destacando os riscos associados 
ao uso de anabolizantes fabricados 
em condições irregulares e sem 
supervisão adequada.

Polícia apreende estoque 
de R$ 50 mil em fábrica 
clandestina de anabolizantes

RIO DE JANEIRO
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Empreendimento apoia o 
Outubro Rosa com ações 
de conscientização e pro-

moção de exames preventivos 
Durante o mês de outubro, o Sho-
pping Nova Iguaçu se une à cam-
panha de conscientização sobre 
o câncer de mama com uma 
programação especial. Além de 
estar com a fachada iluminada 
de rosa, em alusão a data, dicas 
de autocuidado estarão disponí-
veis no aplicativo, redes sociais 
e site do empreendimento. 
Além disso, a clínica Camim ofe-
rece uma promoção exclusiva 
para mulheres, com exames de 
mamografia digital e ultrassono-
grafia de mama por R$ 120 para 
beneficiárias e R$ 130 para não 
beneficiárias de planos na insti-
tuição. O agendamento pode ser 
feito pelo aplicativo Égide Saúde. 
O diagnóstico precoce do cân-
cer de mama é essencial para 
aumentar as chances de cura 
e garantir tratamentos menos 

invasivos. Quando identificado 
em estágios iniciais, as opções 
de tratamento são mais efi-
cazes e a taxa de sobrevida 
é maior. A conscientização 
sobre a importância de reali-
zar exames regulares, como a 
mamografia, permite detectar 
a doença antes do surgimento 
de sintomas mais graves, promo-
vendo uma resposta mais rápida 
e assertiva, salvando vidas. 
“A campanha Outubro Rosa é 
uma forma de reforçar a impor-
tância do autocuidado e da pre-
venção. Iluminar a fachada do 
shopping e oferecer conteúdos 
informativos ao longo do mês 
são maneiras de contribuir para 
essa conscientização. Além disso, 
a parceria com a Camim traz uma 
oportunidade acessível para que 
mais mulheres possam realizar 
exames preventivos e cuidar 
da saúde”, destaca Luciane 
Treigher, gerente de marke-
ting do Shopping Nova Iguaçu. 

Prefeitura de Queimados promove 
entrega do Cartão Recomeçar

As vítimas das 
fortes chu-
vas deste 
ano  come-
çaram a 
receber o 

segundo lote do Cartão 
Recomeçar, um benefício 
do Governo do Estado no 
valor de R$ 3 mil, distribuído 
pela Prefeitura de Quei-
mados. Nesta quarta-feira 
(16/10), cerca de 130 con-
templados pelo programa 
emergencial compareceram 
ao Teatro Municipal Meto-
dista para retirar o cartão. 
Ao todo, 727 famílias foram 
beneficiadas e devem com-
parecer ao local até sexta-
-feira (18/10), levando um 
documento de identifica-
ção para retirar o benefício. 
Para verificar se está entre 
os contemplados, o mora-
dor deve acessar o site 
www.queimados.rj.gov.br. A 
retirada do cartão só poderá 

ser feita mediante apresen-
tação de documento origi-
nal com foto, CPF e com-
provante de residência. O 
beneficiário poderá usar o 

cartão como um débito, para 
compras de móveis, eletro-
domésticos da linha branca 
e materiais de construção. 
A dona de casa Denise 

Helena Gonçalves disse que 
o cartão chegou em uma boa 
hora: "Isso aqui vai ajudar 
muito a mim e outras pes-
soas que foram atingidas 

O presidente do Crea-RJ, 
engenheiro Miguel Fer-
nández, empossou 18 

novos inspetores da Baixada Flu-
minense em cerimônia na Asso-
ciação Comercial de Duque de 
Caxias. Com isso, o total de inspe-
tores nomeados na atual gestão 
chega a 98. Esses profissionais 
atuarão como representantes do 
Conselho, colaborando na fiscali-
zação do exercício das profissões, 
mas sem remuneração.
Fernández destacou a impor-
tância da atuação dos inspeto-
res para o desenvolvimento da 
infraestrutura na Baixada, onde 
vivem cerca de 3,7 milhões 
de pessoas. Ele anunciou um 
grande evento para o próximo 

ano voltado para o setor de 
engenharia na região e ressal-
tou que as inspetorias devem se 
tornar pontos de encontro para 
profissionais.
Os inspetores empossados 
incluem representantes de 
Caxias, Nova Iguaçu, Belford Roxo, 
e outros municípios. A engenheira 
Teneuza Cavalcante ressaltou a 
relevância dos novos inspetores 
na segurança das construções na 
região. Gaspar Balbino, um dos 
inspetores, enfatizou a necessi-
dade de revitalização de Caxias, 
enquanto as engenheiras Sabrina 
Honorato e Tatiane Jansen des-
tacaram a importância do cargo 
para promover informação e ino-
vação nas cidades.

Presidente do Crea-RJ 
empossa mais 18 

inspetores da Baixada 

Shopping Nova Iguaçu 
ilumina fachada em 

apoio ao Outubro Rosa 

Moradores podem retirar o benefício no Teatro Metodista até sexta-feira (18/10) 

pelas chuvas deste ano. É 
uma maneira, sim, da gente 
poder recomeçar, estou muito 
feliz e já ansiosa para com-
prar algumas coisas pra minha 

casa", disse empolgada. 
O prefeito Glauco Kaizer 
fez questão de entregar 
os cartões pessoalmente e 
destacou a importância do 
benefício: "Como servido-
res públicos, temos a res-
ponsabilidade de entregar 
esses cartões a cada mora-
dor da cidade. Infelizmente, 
as chuvas levaram muitos 
móveis e eletrodomésticos, 
além de causarem danos às 
casas. Acreditamos que, com 
esse novo cartão, a vida de 
vocês terá um verdadeiro 
recomeço", afirmou o gestor. 
As entregas começaram 
nesta terça-feira (15/10) e 
vão até sexta-feira (18/10), 
seguindo ordem alfabética. 
Elas estão sendo realizadas 
exclusivamente pelos servi-
dores da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social no 
Teatro Metodista (Rua Mari-
nho Hemetério de Oliveira, 
s/n - Pacaembu), a partir das 
10h.

ERRATA
Pedido de desculpas

O Jornal Gazeta Rio 
vem a público 
reconhecer um 

erro grave na publi-
cação da edição nº 
1495, de 17 de outubro 
de 2024, na página 4, 
editorial Baixada e na 
capa, página 1. Na refe-
rida edição, foi vincu-
lada, de forma  indevida 
e por engano, a imagem 
do DR. VICTOR CESAR 
CARVALHO DOS SANTOS 
a uma matéria referente 
à denúncia e exoneração 
do Secretário de Esporte 
de Queimados, acusado 
de estupro de menor.
A utilização não auto-
rizada da foto do 
DR. VICTOR CESAR 
CARVALHO DOS SANTOS 
foi um erro editorial 
inaceitável, que asso-
ciou indevidamente sua 
imagem, um Dr. Esti-

mado, imponderável e 
de grande honra a uma 
acusação de natureza 
criminosa e hedionda, 
violando seus direitos à 
honra e à imagem, garan-
tidos pela Constituição 
Federal (art. 5º, incisos 
V e X). Além disso, esse 
equívoco é passível de 
responsabilização civil 
e criminal por danos 
morais e materiais. Assim 
que tomamos conheci-
mento do erro, a matéria 
foi imediatamente remo-
vida de todos os nossos 
canais digitais. Por ques-
tões de custo, feliz-
mente, a edição não teve 
veiculações do material 
impresso, assim sendo 
possível corrigir rapi-
damente o erro e não 
propaga-lo.
O Jornal Gazeta Rio pede 
desculpas públicas ao Dr. 

Victor Cesar Carvalho dos  
Santos e à sua família 
pelo constrangimento 
e prejuízos causados. 
Esclarecemos que Pedido 
de desculpas o referido 
profissional não possui 
qualquer envolvimento 
com o caso mencio-
nado  e reforçamos nosso 
compromisso com a reti-
ficação deste engano 
e com a adoção de 
medidas para evitar a 

repetição de erros 
dessa natureza.
Assumimos nossa 
responsabilidade e 
reiteramos nosso 
compromisso com a 
apuração cuidadosa e 
a qualidade da infor-
mação.

A t e n c i o s a m e n t e , 
Gazeta Rio 
Comunicações
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SECRETÁRIO 
DE ESPORTES 
DE QUEIMADOS 
É PRESO EM 
FLAGRANTE POR 
ESTUPRO DE MENOR

TJDFT manda trio 
pagar R$ 10 mil a 
garis vítimas de 
vassouradas
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anuncie no www.classificados.gazetario.com

Criminosos sequestram nove ônibus 
na zona Oeste do Rio de Janeiro

Castro reforça compromisso 
com a investigação de 

contratos realizados pela 
Fundação Saúde Evento da CODIN reúne 

empresários em Cabo Frio
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ESTADO 

Pedro B. Fiholly Brilha 
na Flip  2024 com O 
Segredo dos Olhos

NACIONAL

Após apagão, 
pesquisa Quaest 

mostra Nunes 
com 45% e 

Boulos com 33%
Página 7

Rede abre mais de 680 
vagas temporárias 
no Rio de Janeiro 
para o fim do ano
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GERAL OPORTUNIDADES  CADERNO G

A violência no Rio de Janeiro atingiu 
mais um nível alarmante: Ontem (16),  
sete ônibus foram sequestrados por 
criminosos e usados como barri-
cadas na Estrada do Itanhangá, na 
Zona Oeste da cidade. A audaciosa 
ação ocorreu durante uma operação 
do Batalhão de Operações Espe-
ciais (Bope) na comunidade da Tiju-
quinha, onde a presença do crime 
organizado é notoriamente forte. 
A tenente coronel Cláudia Moraes, 
porta-voz da Polícia Militar, 

denunciou a estratégia dos bandi-
dos, que visa desviar a atenção das 
autoridades do verdadeiro foco das 
operações policiais. “Esse tipo de 
manobra é uma tentativa de criar 
uma cortina de fumaça, levando ao 
caos e à desordem, afetando direta-
mente pessoas inocentes”, afirmou. A 
Estrada do Itanhangá foi interditada 
nos dois sentidos, provocando um 
congestionamento severo e deses-
pero entre motoristas, muitos dos 
quais tentavam escapar da área

Marcelo Miranda Leyed, secretá-
rio de Esportes de Queimados, foi 
preso em flagrante por estupro 
de criança. Prefeitura exonerou 
o acusado após a denúncia

Página 6

BAIXADA

PCS Saleme atuava 
desde 2020 em 

unidades básicas e 
UPAs em Nova Iguaçu

Página 4

O laboratório Patologia Clínica Dr. 
Saleme, implicado na infecção por 

HIV de seis pacientes transplantados

CONFIRA A MATÉRIA COMPLETA NAPÁGINA 4
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Empreendimento apoia o 
Outubro Rosa com ações 
de conscientização e pro-

moção de exames preventivos 
Durante o mês de outubro, o Sho-
pping Nova Iguaçu se une à cam-
panha de conscientização sobre 
o câncer de mama com uma 
programação especial. Além de 
estar com a fachada iluminada 
de rosa, em alusão a data, dicas 
de autocuidado estarão disponí-
veis no aplicativo, redes sociais 
e site do empreendimento. 
Além disso, a clínica Camim ofe-
rece uma promoção exclusiva 
para mulheres, com exames de 
mamografia digital e ultrassono-
grafia de mama por R$ 120 para 
beneficiárias e R$ 130 para não 
beneficiárias de planos na insti-
tuição. O agendamento pode ser 
feito pelo aplicativo Égide Saúde. 
O diagnóstico precoce do cân-
cer de mama é essencial para 
aumentar as chances de cura 
e garantir tratamentos menos 

invasivos. Quando identificado 
em estágios iniciais, as opções 
de tratamento são mais efi-
cazes e a taxa de sobrevida 
é maior. A conscientização 
sobre a importância de reali-
zar exames regulares, como a 
mamografia, permite detectar 
a doença antes do surgimento 
de sintomas mais graves, promo-
vendo uma resposta mais rápida 
e assertiva, salvando vidas. 
“A campanha Outubro Rosa é 
uma forma de reforçar a impor-
tância do autocuidado e da pre-
venção. Iluminar a fachada do 
shopping e oferecer conteúdos 
informativos ao longo do mês 
são maneiras de contribuir para 
essa conscientização. Além disso, 
a parceria com a Camim traz uma 
oportunidade acessível para que 
mais mulheres possam realizar 
exames preventivos e cuidar 
da saúde”, destaca Luciane 
Treigher, gerente de marke-
ting do Shopping Nova Iguaçu. 

Prefeitura de Queimados promove 
entrega do Cartão Recomeçar

As vítimas das 
fortes chu-
vas deste 
ano  come-
çaram a 
receber o 

segundo lote do Cartão 
Recomeçar, um benefício 
do Governo do Estado no 
valor de R$ 3 mil, distribuído 
pela Prefeitura de Quei-
mados. Nesta quarta-feira 
(16/10), cerca de 130 con-
templados pelo programa 
emergencial compareceram 
ao Teatro Municipal Meto-
dista para retirar o cartão. 
Ao todo, 727 famílias foram 
beneficiadas e devem com-
parecer ao local até sexta-
-feira (18/10), levando um 
documento de identifica-
ção para retirar o benefício. 
Para verificar se está entre 
os contemplados, o mora-
dor deve acessar o site 
www.queimados.rj.gov.br. A 
retirada do cartão só poderá 

ser feita mediante apresen-
tação de documento origi-
nal com foto, CPF e com-
provante de residência. O 
beneficiário poderá usar o 

cartão como um débito, para 
compras de móveis, eletro-
domésticos da linha branca 
e materiais de construção. 
A dona de casa Denise 

Helena Gonçalves disse que 
o cartão chegou em uma boa 
hora: "Isso aqui vai ajudar 
muito a mim e outras pes-
soas que foram atingidas 

O presidente do Crea-RJ, 
engenheiro Miguel Fer-
nández, empossou 18 

novos inspetores da Baixada Flu-
minense em cerimônia na Asso-
ciação Comercial de Duque de 
Caxias. Com isso, o total de inspe-
tores nomeados na atual gestão 
chega a 98. Esses profissionais 
atuarão como representantes do 
Conselho, colaborando na fiscali-
zação do exercício das profissões, 
mas sem remuneração.
Fernández destacou a impor-
tância da atuação dos inspeto-
res para o desenvolvimento da 
infraestrutura na Baixada, onde 
vivem cerca de 3,7 milhões 
de pessoas. Ele anunciou um 
grande evento para o próximo 

ano voltado para o setor de 
engenharia na região e ressal-
tou que as inspetorias devem se 
tornar pontos de encontro para 
profissionais.
Os inspetores empossados 
incluem representantes de 
Caxias, Nova Iguaçu, Belford Roxo, 
e outros municípios. A engenheira 
Teneuza Cavalcante ressaltou a 
relevância dos novos inspetores 
na segurança das construções na 
região. Gaspar Balbino, um dos 
inspetores, enfatizou a necessi-
dade de revitalização de Caxias, 
enquanto as engenheiras Sabrina 
Honorato e Tatiane Jansen des-
tacaram a importância do cargo 
para promover informação e ino-
vação nas cidades.

Presidente do Crea-RJ 
empossa mais 18 

inspetores da Baixada 

Pensando no futuro de 
Queimados, a Casa da 
Inovação Ziraldo promo-
verá, nos dias 21, 22 e 23 

de outubro de 2024, a Semana 
Nacional de Ciência e Tecno-
logia. Com o tema "Biomas do 
Brasil: Diversidade, Saberes e 
Tecnologias Sociais", alunos da 
instituição, além de estudan-
tes de seis escolas municipais, 
participarão de 20 oficinas que 
estimulam a curiosidade, o pen-
samento crítico e a educação 
científica. O objetivo da iniciativa 
é apresentar ideias inovadoras 
utilizando ciência e tecnologia 
aplicadas ao meio ambiente. 
Durante as oficinas, além de 
conhecer a biodiversidade do 
Brasil, os participantes terão a 
oportunidade de aprender a uti-
lizar ferramentas digitais, como 
o Google Lens, e vivenciar uma 
experiência imersiva com ócu-
los de realidade virtual. Também 
serão introduzidos à gamificação 
como forma de aprendizagem, 
desenvolvendo jogos que incen-
tivem a preservação, sustenta-
bilidade e proteção ambiental. 

O uso da robótica será um dos 
destaques, demonstrando como 
a tecnologia pode ser aplicada na 
preservação do meio ambiente. 
Os alunos ainda participarão 
de uma oficina de circuito elé-
trico, onde criarão seu pró-
prio inseto, que será trazido à 
"vida" por meio da eletricidade. 
Para a secretária municipal de 
Projetos Especiais e Gestão de 
Convênios, Dayane Aragoso, a 
Semana Nacional de Ciência e 
Tecnologia vai além de uma come-
moração: "As oficinas combinam 
teoria e prática, permitindo que 
cada participante explore o meio 
ambiente de forma interativa, 
dinâmica e acessível. Trabalha-
remos muito o senso crítico 
dos participantes para que uti-
lizem a tecnologia no desenvol-
vimento de soluções para os 
desafios ambientais", destaca. 
Já para o prefeito Glauco Kaizer, a 
tecnologia deve ser vista sob uma 
nova ótica: “As novas tecnologias 
dominaram o mundo e o mer-
cado de trabalho, por isso nossas 
crianças e jovens não podem ficar 
de fora deste contexto. Estamos 

oferecendo oportunidades para 
todos, sem distinção. Em nossa 
cidade, a sustentabilidade é 
uma prioridade", afirma Kaizer. 
 
PROGRAMAÇÃO UNE CIÊNCIA, 
TECNOLOGIA E MEIO AMBIENTE 
A semana começa com a oficina 
Conexão entre Insetos, que con-
tará com uma sessão de contação 
de histórias e, em seguida, os 
participantes criarão seus pró-
prios insetos, ou reproduzirão 
algum existente, utilizando um 
circuito elétrico para dar vida a 
eles. A programação inclui ainda 
exposições de robôs e realidade 
virtual, seguidas pela Oficina de 
Fotografia Digital e Pesquisa 
de Plantas com Google Lens, 
que ensinará técnicas básicas 
de fotografia e pesquisa botâ-
nica com o uso da tecnologia. 
Na Oficina de Modelagem 3D, 
os participantes aprenderão a 
modelar um vaso em 3D e, ao 
final, plantarão em seu vaso 
impresso. A programação tam-
bém inclui a Oficina de Protó-
tipo de Irrigação Robótica, que 
abordará princípios de robótica 

e sustentabilidade na criação 
de um sistema automático de 
irrigação de plantas. Na Ofi-
cina de Realidade Virtual, os 
alunos terão uma experiência 
imersiva nos biomas brasileiros. 
O evento contará ainda com a 
Oficina de Inteligência Artificial 
e Biomas do Brasil, que abor-
dará o uso de ferramentas de 
inteligência artificial para criar 
conteúdo educativo voltado à 
preservação dos biomas bra-
sileiros, explorando sua diver-
sidade, conhecimentos tradi-
cionais e tecnologias sociais. 
A última oficina ensinará a 
criar jogos com a temática 
de conservação ambiental. 
Os participantes aprende-
rão conceitos e estruturas 
de games para promover o 
cuidado com o ecossistema, 
unindo criatividade, tecnologia 
e conscientização ambiental. 

S E R V I Ç O 
Casa de Inovação Ziraldo 
Local: Rua Hortência, 06 – Centro 
Dias: 21, 22 e 23 de outubro 
Horário: 8h às 17h

Queimados sedia a Semana Nacional de Ciência 
e Tecnologia focada em inovação ambiental

 QUEIMADOS 

Shopping Nova Iguaçu 
ilumina fachada em 

apoio ao Outubro Rosa 

Moradores podem retirar o benefício no Teatro Metodista até sexta-feira (18/10) 

pelas chuvas deste ano. É 
uma maneira, sim, da gente 
poder recomeçar, estou muito 
feliz e já ansiosa para com-
prar algumas coisas pra minha 

casa", disse empolgada. 
O prefeito Glauco Kaizer 
fez questão de entregar 
os cartões pessoalmente e 
destacou a importância do 
benefício: "Como servido-
res públicos, temos a res-
ponsabilidade de entregar 
esses cartões a cada mora-
dor da cidade. Infelizmente, 
as chuvas levaram muitos 
móveis e eletrodomésticos, 
além de causarem danos às 
casas. Acreditamos que, com 
esse novo cartão, a vida de 
vocês terá um verdadeiro 
recomeço", afirmou o gestor. 
As entregas começaram 
nesta terça-feira (15/10) e 
vão até sexta-feira (18/10), 
seguindo ordem alfabética. 
Elas estão sendo realizadas 
exclusivamente pelos servi-
dores da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social no 
Teatro Metodista (Rua Mari-
nho Hemetério de Oliveira, 
s/n - Pacaembu), a partir das 
10h.
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O g o v e r n a -
dor Cláu-
dio Castro 
se reuniu 
com repre-
sentantes 

da Frente Estadual de Com-
bate ao Câncer de Mama 
(FECCMRJ) no Palácio Gua-
nabara. Com a participação 
da primeira-dama, Analine 
Castro, o encontro teve como 
objetivo discutir o aumento 
da participação da socie-
dade civil nas políticas públi-
cas estaduais e nas ações de 
diagnóstico precoce e trata-
mento do câncer de mama. 
Cláudio Castro enfatizou a 
importância da causa, afir-
mando que "estamos falando 
de vidas" e que proporcio-
nar os cuidados oncológi-
cos necessários a todas as 
mulheres do estado é uma 
das metas da saúde pública. 
Ele destacou os investi-
mentos em equipamentos, 
como o Rio Imagem Baixada, 
que já realizou mais de 25 
mil exames voltados para 
a prevenção e tratamento 
do câncer de mama. Além 

disso, mencionou o mamó-
grafo móvel da Secretaria 
de Saúde, que visa atender 
mulheres com dificuldades de 
acesso às unidades de saúde. 
A Frente Estadual de Com-
bate ao Câncer de Mama é 
composta por 14 instituições, 

incluindo movimentos sociais 
e pacientes, como o Projeto 
Moça Bonita e o Hospital 
Mario Kroef. A Fundação 
Laço Rosa, uma das anfitriãs, 
é referência no país, com 
metas de empoderamento 
feminino e defesa dos direitos 

dos pacientes oncológicos. 
Marcelle Medeiros, presi-
dente da Fundação Laço Rosa, 
ressaltou que a atual gestão 
foi a primeira a abrir as portas 
para parcerias, o que repre-
senta um avanço para mui-
tas mulheres em tratamento. 

A secretária de Estado da 
Mulher, Heloisa Aguiar, tam-
bém destacou a importância 
do diálogo entre os órgãos 
estaduais e as entidades do 
terceiro setor, apontando que 
essas reuniões trazem novas 
ideias e estratégias para 

melhorar o acesso e a pre-
venção do câncer de mama. 
O mamógrafo móvel da 
Secretaria de Saúde já reali-
zou, apenas neste ano, cerca 
de 15 mil exames, atendendo 
diversos municípios e bairros 
do estado.

Castro se encontra com Frente de Combate 
ao Câncer de Mama para discutir ações

A campanha educacional em 
saúde única, ou seja, a inte-
gração da saúde animal, humana 
e ambiental, pode ser implemen-
tada nas instituições de ensino 
fluminense, com o intento de 
informar, preservar e prevenir a 
propagação de doenças infec-
ciosas. É o que prevê o Projeto de 
Lei 6.193/22, de autoria da depu-
tada Dani Monteiro (PSol), que a 
Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) aprovou, 
nesta quarta-feira (16/10), em 
primeira discussão. O texto ainda 
precisa passar por uma segunda 
votação pela Casa. A proposta 
foi idealizada e apresentada pelo 
estudante Hállec Khauã Alves 
de Castro, participante da 13ª 
edição do Parlamento Juvenil 
(PJ), realizado em julho de 2022. 
Para implantar a campanha, em 

cada unidade escolar poderá ser 
criada uma equipe de trabalho, 
formada por professores e outros 
profissionais da educação da 
unidade, estudantes e convidados 
voluntários da área de saúde. 
A campanha poderá conter 
projetos, pesquisas e palestras. 
As escolas também poderão 
realizar oficinas, ficando a critério 
da unidade escolar se será aberta 
ao público. Cada colégio esta-
belecerá o mês que acontecerá 
a campanha, de acordo com 
a programação pedagógica. 
A campanha tem o objetivo de 
conscientizar sobre a relação indis-
sociável entre as saúdes animal, 
humana e ambiental; prevenir 
doenças infectocontagiosas, 
transmitida de animais para seres 
humanos, além de esclareci-
mento dos malefícios para saúde 

humana, quando não se cuida 
dos animais e do meio ambiente. 
O Executivo regulamentará a 
norma através de decretos. 
Quando participou do PJ, 
programa da Alerj destinado 
a dar voz à juventude flumi-
nense, Hállec Khauã, natural do 
município de Cardoso Moreira, 
no Norte Fluminense, disse: “A 
saúde humana e animal está 
estreitamente ligada, e quando 
não se tem uma relação de bom 
convívio e interação ecológica no 
ambiente, consequentemente 
há a propagação de doenças. 
A Organização das Nações 
Unidas (ONU) identificou a abor-
dagem da saúde única como 
a melhor forma de prevenir e 
responder aos surtos de doenças 
zoonóticas e futuras pande-
mias”, justificou o estudante. 

A Prefeitura de Niterói deu 
início a mais uma fase da 
implantação de ilumi-

nação em LED nesta semana. 
As novas luminárias serão insta-
ladas em várias áreas, incluindo 
o Centro da cidade (Avenida 
Amaral Peixoto, Avenida 
Visconde do Rio Branco, Rua 
São João, Rua São Pedro, 
Rua Marquês de Caxias, Rua 
Maestro Felício Toledo, Rua 
da Conceição e Rua Barão do 
Amazonas), na orla de Pirati-
ninga, em ruas remanescentes 
de São Francisco, e nas comu-
nidades do Caniçal e Bonsu-
cesso, na Região Oceânica. 
Este projeto já beneficia cerca 
de 303 mil moradores, o que 
representa aproximadamente 
61% da população de Niterói.
Na terça-feira (15), as equipes 
da Secretaria Municipal 
de Conservação e Serviços 
Públicos (Seconser) concen-
traram seus esforços na Rua 
Barão do Amazonas e na orla 
de Piratininga. O prefeito Axel 
Grael enfatizou a importância 
dessa iniciativa, que trans-
forma a iluminação noturna da 
cidade, aumentando a segu-
rança, incentivando o uso das 
ruas à noite e facilitando ativi-
dades como esportes. 
Além disso, a nova iluminação 
LED é uma solução susten-
tável, reduzindo o consumo de 
energia em até 50%, exigindo 
menos manutenção e ofere-
cendo maior durabilidade. A 
previsão é que, em um ano, 
toda a iluminação pública de 
Niterói seja substituída por LED. 
Comunidades como Preven-
tório, Cavalão e Palácio já rece-
beram as novas luminárias.

Rio ecebe R$ 9,6 milhões
 para transporte de 

estudantes de áreas rurais em 2024

RIO DE JANEIRO

O Governo Federal transfe-
riu para o Rio de Janeiro 
R$ 9,6 milhões por meio 

do Programa Nacional de Apoio ao 
Transporte Escolar (Pnate), benefi-
ciando 74,61 mil estudantes flumi-
nenses residentes em áreas rurais. 
O Pnate visa apoiar o transporte 
desses alunos por meio de assistên-
cia técnica e financeira, em caráter 
suplementar, a estados, municípios e 
ao Distrito Federal. As transferências 
são feitas em duas parcelas anuais. 
A transferência é automática, dis-
pensando a necessidade de convê-
nios. Os recursos são destinados ao 

custeio de despesas como manuten-
ção, seguros, licenciamento, impos-
tos, pneus, serviços mecânicos, recu-
peração de assentos, combustível e 
lubrificantes, além de pagamentos a 
terceiros para o transporte escolar. 
O cálculo do total destinado às Uni-
dades da Federação considera o 
número de alunos em áreas rurais 
que necessitam do transporte esco-
lar, conforme o censo escolar do ano 
anterior, multiplicado pelo valor per 
capita definido pelo Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE). Os dados estão disponíveis 
no site do FNDE.

NITERÓI

A proposta foi apresentada por 
um estudante na 13ª edição 

do  Parlamento Juvenil

Niterói instala 
novas

 luminárias 
em LED no 

Centro e 
na Região 
Oceânica

Prejuízos por ataques no Rio 
equivalem à compra de 100 ônibus

Um dia após criminosos 
sequestrarem nove ônibus 
na zona oeste do Rio de 

Janeiro, dois ônibus das linhas 
878 e 863 foram novamente alvos 
desse crime. Na zona norte, mais 
dois coletivos da linha 778 foram 

capturados por bandidos e usados 
para obstruir vias. Policiais do 41º 
BPM estão realizando operações 
no Complexo da Pedreira para 
combater os roubos de veículos. 
Durante essas operações, crimi-
nosos atacaram as equipes, 

ferindo um policial. O Sindicato 
das Empresas de Ônibus aponta 
que ataques a coletivos são 
recorrentes, com 136 veículos 
atacados nos últimos 12 meses, 
resultando em prejuízos de 
cerca de R$ 75 milhões.

 Rio registra superávit 
orçamentário de R$ 617 milhões 

de janeiro a agosto de 2024

O Estado do Rio de Janeiro 
registrou superávit orça-
mentário de R$ 617 milhões 

entre janeiro e agosto de 2024, com 
uma receita de R$ 68,4 bilhões e uma 
despesa de R$ 67,8 bilhões. Os dados 
constam no Relatório de Gestão Fis-
cal do segundo quadrimestre, que 
foi apresentado, nesta terça-feira 
(15/10), em audiência pública da 
Comissão de Orçamento, Finanças, 
Fiscalização Financeira e Controle da 
Assembleia Legislativa do Rio (Alerj). 
Durante a demonstração, o sub-
secretário-geral da Secretaria de 
Fazenda, Gustavo Tillmann, expli-
cou que o resultado foi atingido 
devido ao crescimento nominal de 
R$ 2,1 bilhões nas receitas líquidas, 
se comparado ao período de maio 
a agosto do ano anterior. Entre os 
principais destaques está a arre-
cadação do ICMS, que registrou 
um aumento de 16,5%. Por sua 
vez, as receitas de Royalties e Par-
ticipações Especiais subiram 4,9%. 
Tillmann ressaltou que o balanço do 
período é positivo e acrescentou que 
os esforços continuam orientados 
para o equilíbrio das contas públicas. 

–  O Governo do Estado tem ado-
tado todas as medidas necessá-
rias para garantir a continuidade 
das políticas públicas que benefi-
ciam a população fluminense, mas 
sempre conduzindo de maneira 
responsável a gestão das finan-
ças do Rio de Janeiro – disse. 
Na parte das despesas, o gasto com 
pessoal foi de 48,02% da Receita 
Corrente Líquida (RCL), permane-
cendo, assim, abaixo do limite da 
Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF), 
de 49% da RCL. A Dívida Conso-
lidada Líquida também perma-
neceu dentro do limite de 200% 
da RCL, estabelecido pela LRF. 
Já o estoque de Restos a Pagar 
(RP) ficou no total de R$ 1,5 bilhão. 
Deste montante, apenas a metade, 
cerca de R$ 749 milhões, são refe-
rentes a exercícios antes de 2023.  
Os pagamentos em dia dos servi-
dores e fornecedores e a queda 
histórica nos RP comprovam que 
o Estado vem honrando os seus 
compromissos e não está usando 
o estoque como forma de financia-
mento, o que evita o crescimento 
desse passivo.

ERRATA

O Jornal Gazeta 
Rio vem a pú-
blico reconhe-

cer um erro grave na 
publicação da edição nº 
1495, de 17 de outubro 
de 2024, na página 4, 
editorial Baixada e na 
capa, página 1. Na re-
ferida edição, foi vincu-
lada, de forma indevida 
e por engano, a ima-
gem do DR. VICTOR 
CESAR CARVALHO 
DOS SANTOS a uma 
matéria referente à de-
núncia e exoneração do 
Secretário de Esporte 
de Queimados, acusa-
do de estupro de menor.  
A utilização não auto-
rizada da foto do DR. 
VICTOR CESAR CAR-
VALHO DOS SANTOS 
foi um erro editorial 
inaceitável, que asso-

ciou indevidamente sua 
imagem, um Dr. Estima-
do, imponderável e de 
grande honra a uma acu-
sação de natureza crimi-
nosa e hedionda, violan-
do seus direitos à honra 
e à imagem, garantidos 
pela Constituição Fede-
ral (art. 5º, incisos V e X). 
Além disso, esse equívoco 
é passível de responsabili-
zação civil e criminal por 
danos morais e materiais.  
Assim que tomamos co-
nhecimento do erro, a 
matéria foi imediatamen-
te removida de todos os 
nossos canais digitais. 
Por questões de custo, fe-
lizmente, a edição não teve 
veiculações do material 
impresso, assim sendo pos-
sível corrigir rapidamente 
o erro e não propaga-lo.  
O Jornal Gazeta Rio pede 

desculpas públicas ao Dr. 
Victor Cesar Carvalho dos 
Santos e à sua família pelo 
constrangimento e preju-
ízos causados. Esclarece-
mos que o referido profis-
sional não possui qualquer 
envolvimento com o caso 
mencionado e reforçamos 
nosso compromisso com a 
retificação deste engano e 
com a adoção de medidas 

para evitar a repetição 
de erros dessa natureza.  
Assumimos nossa res-
ponsabilidade e reite-
ramos nosso compro-
misso com a apuração 
cuidadosa e a quali-
dade da informação.   

Atenciosamente,   
 Gazeta Rio 
Comunicações

Pedido de desculpas

GAZETA RIOGAZETA RIO
Anúncie aqui!
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O g o v e r n a -
dor Cláu-
dio Castro 
se reuniu 
com repre-
sentantes 

da Frente Estadual de Com-
bate ao Câncer de Mama 
(FECCMRJ) no Palácio Gua-
nabara. Com a participação 
da primeira-dama, Analine 
Castro, o encontro teve como 
objetivo discutir o aumento 
da participação da socie-
dade civil nas políticas públi-
cas estaduais e nas ações de 
diagnóstico precoce e trata-
mento do câncer de mama. 
Cláudio Castro enfatizou a 
importância da causa, afir-
mando que "estamos falando 
de vidas" e que proporcio-
nar os cuidados oncológi-
cos necessários a todas as 
mulheres do estado é uma 
das metas da saúde pública. 
Ele destacou os investi-
mentos em equipamentos, 
como o Rio Imagem Baixada, 
que já realizou mais de 25 
mil exames voltados para 
a prevenção e tratamento 
do câncer de mama. Além 

disso, mencionou o mamó-
grafo móvel da Secretaria 
de Saúde, que visa atender 
mulheres com dificuldades de 
acesso às unidades de saúde. 
A Frente Estadual de Com-
bate ao Câncer de Mama é 
composta por 14 instituições, 

incluindo movimentos sociais 
e pacientes, como o Projeto 
Moça Bonita e o Hospital 
Mario Kroef. A Fundação 
Laço Rosa, uma das anfitriãs, 
é referência no país, com 
metas de empoderamento 
feminino e defesa dos direitos 

dos pacientes oncológicos. 
Marcelle Medeiros, presi-
dente da Fundação Laço Rosa, 
ressaltou que a atual gestão 
foi a primeira a abrir as portas 
para parcerias, o que repre-
senta um avanço para mui-
tas mulheres em tratamento. 

A secretária de Estado da 
Mulher, Heloisa Aguiar, tam-
bém destacou a importância 
do diálogo entre os órgãos 
estaduais e as entidades do 
terceiro setor, apontando que 
essas reuniões trazem novas 
ideias e estratégias para 

melhorar o acesso e a pre-
venção do câncer de mama. 
O mamógrafo móvel da 
Secretaria de Saúde já reali-
zou, apenas neste ano, cerca 
de 15 mil exames, atendendo 
diversos municípios e bairros 
do estado.

Castro se encontra com Frente de Combate 
ao Câncer de Mama para discutir ações

A campanha educacional em 
saúde única, ou seja, a inte-
gração da saúde animal, humana 
e ambiental, pode ser implemen-
tada nas instituições de ensino 
fluminense, com o intento de 
informar, preservar e prevenir a 
propagação de doenças infec-
ciosas. É o que prevê o Projeto de 
Lei 6.193/22, de autoria da depu-
tada Dani Monteiro (PSol), que a 
Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) aprovou, 
nesta quarta-feira (16/10), em 
primeira discussão. O texto ainda 
precisa passar por uma segunda 
votação pela Casa. A proposta 
foi idealizada e apresentada pelo 
estudante Hállec Khauã Alves 
de Castro, participante da 13ª 
edição do Parlamento Juvenil 
(PJ), realizado em julho de 2022. 
Para implantar a campanha, em 

cada unidade escolar poderá ser 
criada uma equipe de trabalho, 
formada por professores e outros 
profissionais da educação da 
unidade, estudantes e convidados 
voluntários da área de saúde. 
A campanha poderá conter 
projetos, pesquisas e palestras. 
As escolas também poderão 
realizar oficinas, ficando a critério 
da unidade escolar se será aberta 
ao público. Cada colégio esta-
belecerá o mês que acontecerá 
a campanha, de acordo com 
a programação pedagógica. 
A campanha tem o objetivo de 
conscientizar sobre a relação indis-
sociável entre as saúdes animal, 
humana e ambiental; prevenir 
doenças infectocontagiosas, 
transmitida de animais para seres 
humanos, além de esclareci-
mento dos malefícios para saúde 

humana, quando não se cuida 
dos animais e do meio ambiente. 
O Executivo regulamentará a 
norma através de decretos. 
Quando participou do PJ, 
programa da Alerj destinado 
a dar voz à juventude flumi-
nense, Hállec Khauã, natural do 
município de Cardoso Moreira, 
no Norte Fluminense, disse: “A 
saúde humana e animal está 
estreitamente ligada, e quando 
não se tem uma relação de bom 
convívio e interação ecológica no 
ambiente, consequentemente 
há a propagação de doenças. 
A Organização das Nações 
Unidas (ONU) identificou a abor-
dagem da saúde única como 
a melhor forma de prevenir e 
responder aos surtos de doenças 
zoonóticas e futuras pande-
mias”, justificou o estudante. 

A Prefeitura de Niterói deu 
início a mais uma fase da 
implantação de ilumi-

nação em LED nesta semana. 
As novas luminárias serão insta-
ladas em várias áreas, incluindo 
o Centro da cidade (Avenida 
Amaral Peixoto, Avenida 
Visconde do Rio Branco, Rua 
São João, Rua São Pedro, 
Rua Marquês de Caxias, Rua 
Maestro Felício Toledo, Rua 
da Conceição e Rua Barão do 
Amazonas), na orla de Pirati-
ninga, em ruas remanescentes 
de São Francisco, e nas comu-
nidades do Caniçal e Bonsu-
cesso, na Região Oceânica. 
Este projeto já beneficia cerca 
de 303 mil moradores, o que 
representa aproximadamente 
61% da população de Niterói.
Na terça-feira (15), as equipes 
da Secretaria Municipal 
de Conservação e Serviços 
Públicos (Seconser) concen-
traram seus esforços na Rua 
Barão do Amazonas e na orla 
de Piratininga. O prefeito Axel 
Grael enfatizou a importância 
dessa iniciativa, que trans-
forma a iluminação noturna da 
cidade, aumentando a segu-
rança, incentivando o uso das 
ruas à noite e facilitando ativi-
dades como esportes. 
Além disso, a nova iluminação 
LED é uma solução susten-
tável, reduzindo o consumo de 
energia em até 50%, exigindo 
menos manutenção e ofere-
cendo maior durabilidade. A 
previsão é que, em um ano, 
toda a iluminação pública de 
Niterói seja substituída por LED. 
Comunidades como Preven-
tório, Cavalão e Palácio já rece-
beram as novas luminárias.

Rio ecebe R$ 9,6 milhões
 para transporte de 

estudantes de áreas rurais em 2024

RIO DE JANEIRO

O Governo Federal transfe-
riu para o Rio de Janeiro 
R$ 9,6 milhões por meio 

do Programa Nacional de Apoio ao 
Transporte Escolar (Pnate), benefi-
ciando 74,61 mil estudantes flumi-
nenses residentes em áreas rurais. 
O Pnate visa apoiar o transporte 
desses alunos por meio de assistên-
cia técnica e financeira, em caráter 
suplementar, a estados, municípios e 
ao Distrito Federal. As transferências 
são feitas em duas parcelas anuais. 
A transferência é automática, dis-
pensando a necessidade de convê-
nios. Os recursos são destinados ao 

custeio de despesas como manuten-
ção, seguros, licenciamento, impos-
tos, pneus, serviços mecânicos, recu-
peração de assentos, combustível e 
lubrificantes, além de pagamentos a 
terceiros para o transporte escolar. 
O cálculo do total destinado às Uni-
dades da Federação considera o 
número de alunos em áreas rurais 
que necessitam do transporte esco-
lar, conforme o censo escolar do ano 
anterior, multiplicado pelo valor per 
capita definido pelo Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE). Os dados estão disponíveis 
no site do FNDE.

NITERÓI

A proposta foi apresentada por 
um estudante na 13ª edição 

do  Parlamento Juvenil

Niterói instala 
novas

 luminárias 
em LED no 

Centro e 
na Região 
Oceânica

Prejuízos por ataques no Rio 
equivalem à compra de 100 ônibus

Um dia após criminosos 
sequestrarem nove ônibus 
na zona oeste do Rio de 

Janeiro, dois ônibus das linhas 
878 e 863 foram novamente alvos 
desse crime. Na zona norte, mais 
dois coletivos da linha 778 foram 

capturados por bandidos e usados 
para obstruir vias. Policiais do 41º 
BPM estão realizando operações 
no Complexo da Pedreira para 
combater os roubos de veículos. 
Durante essas operações, crimi-
nosos atacaram as equipes, 

ferindo um policial. O Sindicato 
das Empresas de Ônibus aponta 
que ataques a coletivos são 
recorrentes, com 136 veículos 
atacados nos últimos 12 meses, 
resultando em prejuízos de 
cerca de R$ 75 milhões.

 Rio registra superávit 
orçamentário de R$ 617 milhões 

de janeiro a agosto de 2024

O Estado do Rio de Janeiro 
registrou superávit orça-
mentário de R$ 617 milhões 

entre janeiro e agosto de 2024, com 
uma receita de R$ 68,4 bilhões e uma 
despesa de R$ 67,8 bilhões. Os dados 
constam no Relatório de Gestão Fis-
cal do segundo quadrimestre, que 
foi apresentado, nesta terça-feira 
(15/10), em audiência pública da 
Comissão de Orçamento, Finanças, 
Fiscalização Financeira e Controle da 
Assembleia Legislativa do Rio (Alerj). 
Durante a demonstração, o sub-
secretário-geral da Secretaria de 
Fazenda, Gustavo Tillmann, expli-
cou que o resultado foi atingido 
devido ao crescimento nominal de 
R$ 2,1 bilhões nas receitas líquidas, 
se comparado ao período de maio 
a agosto do ano anterior. Entre os 
principais destaques está a arre-
cadação do ICMS, que registrou 
um aumento de 16,5%. Por sua 
vez, as receitas de Royalties e Par-
ticipações Especiais subiram 4,9%. 
Tillmann ressaltou que o balanço do 
período é positivo e acrescentou que 
os esforços continuam orientados 
para o equilíbrio das contas públicas. 

–  O Governo do Estado tem ado-
tado todas as medidas necessá-
rias para garantir a continuidade 
das políticas públicas que benefi-
ciam a população fluminense, mas 
sempre conduzindo de maneira 
responsável a gestão das finan-
ças do Rio de Janeiro – disse. 
Na parte das despesas, o gasto com 
pessoal foi de 48,02% da Receita 
Corrente Líquida (RCL), permane-
cendo, assim, abaixo do limite da 
Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF), 
de 49% da RCL. A Dívida Conso-
lidada Líquida também perma-
neceu dentro do limite de 200% 
da RCL, estabelecido pela LRF. 
Já o estoque de Restos a Pagar 
(RP) ficou no total de R$ 1,5 bilhão. 
Deste montante, apenas a metade, 
cerca de R$ 749 milhões, são refe-
rentes a exercícios antes de 2023.  
Os pagamentos em dia dos servi-
dores e fornecedores e a queda 
histórica nos RP comprovam que 
o Estado vem honrando os seus 
compromissos e não está usando 
o estoque como forma de financia-
mento, o que evita o crescimento 
desse passivo.
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Temporal causa danos em Barra 
Mansa, Resende e Volta Redonda

Barra Mansa, 
Resende e Volta 
Redonda enfren-
taram danos sig-
nificativos devido 
a um forte tem-

poral. O Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) emitiu 
um alerta sobre a possibili-
dade de tempestades, que se 
concretizou ao longo do dia. 
Em Resende, uma lanchonete 
teve sua estrutura comprome-
tida pelo acúmulo de água. O 
estabelecimento, localizado 
na Avenida Alfredo Whatety, 
estava fechado no momento 
do incidente, quando a cober-
tura do espaço cedeu, evi-
tando ferimentos aos clientes. 
Além disso, a Defesa Civil do 
município registrou a queda 
de uma árvore no bairro 
Paraíso. Apesar do susto, não 
houve vítimas. A árvore caiu 
sobre o muro de uma resi-
dência na Rua João Cabral 
Flecha, levando à interdição 
da área para garantir a segu-
rança dos moradores e facili-
tar os trabalhos de remoção. 
Em Barra Mansa, os fortes 

ventos causaram queda de ener-
gia, interrompendo o forneci-
mento de água. Três Estações 
de Tratamento de Água, jun-
tamente com a Elevatória São 
Sebastião, não conseguiram for-
necer água para a região leste da 
cidade. O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barra Mansa 
(Saae-BM) informou que a 
empresa responsável pelo for-
necimento de energia elétrica 
foi acionada, e o abastecimento 
de água será retomado grada-
tivamente após os reparos. 
A chuva também causou trans-
tornos em Volta Redonda. Um 
poste caiu na Rua do Norte, no 
bairro Açude 2, criando riscos 
para a segurança dos moradores. 
Além disso, no bairro São Luiz, 
os alunos da Escola Municipal 
Prefeito Juarez Antunes foram 
liberados mais cedo devido às 
condições climáticas adversas. 
Esses eventos destacam a 
importância de estar prepa-
rado para situações climáticas 
extremas e a necessidade de 
um planejamento urbano que 
considere a infraestrutura neces-
sária para minimizar os danos. 

Um homem de 42 anos, identi-
ficado como Leandro Moreira 
da Silva, se entregou na delega-
cia de Resende (RJ) após ser acu-
sado de agredir a ex-esposa com 
uma cadeirada. O crime ocorreu 
em um bar da cidade e foi regis-
trado por câmeras de segurança. 
Segundo a Polícia Civil, Leandro não 
aceitava o fim do relacionamento. 
As imagens mostram o agressor 
chegando ao bar, onde a vítima 
estava acompanhada de outro 
homem, e iniciando uma discus-
são. Ele a intimida e, em seguida, a 
agride com um tapa no rosto, sendo 

contido por funcionárias do local. 
Leandro então finge ir embora, mas 
retorna rapidamente e arremessa 
uma cadeira na cabeça da ex-es-
posa, causando graves ferimentos. 
A vítima foi socorrida e encami-
nhada ao Hospital de Emergência. 
O delegado Rodolfo Atala, respon-
sável pelo caso, afirmou que "esse 
crime grave de violência domés-
tica não podia ficar impune". 
Leandro responderá por violên-
cia doméstica e perseguição. 
O caso chocou a comunidade local 
e reforça a importância do com-
bate à violência contra a mulher. 

Homem se entrega à polícia após agredir 
ex-esposa com cadeirada em bar de Resende

Dois caminhões se 
envolveram em um 
acidente no início da 

manhã desta quinta-feira na 
descida da Serra das Araras 
(sentido Rio de Janeiro), em 
Piraí (RJ). A colisão aconteceu 
no km 229, por volta de 6h54. 
Segundo a CCR RioSP, con-
cessionária que administra 
a rodovia, o trânsito chegou 

a fluir apenas pela faixa da 
direita por algumas horas. 
Durante este período, os 
motoristas que passavam pelo 
trecho enfrentaram longos 
congestionamentos, que che-
garam a ter 7 km de lentidão. 
Ainda de acordo com a 
empresa, ninguém ficou 
ferido, e não houve queda 
de carga.

Dois caminhões se envolvem 
em acidente na descida da 
Serra das Araras, em Piraí

Buscas Aceleradas por 
Adolescente Desapa-
recida em Três Rios 

O Corpo de Bombeiros rea-
liza buscas para localizar uma 
adolescente de 16 anos que 
desapareceu no Rio Paraíba 
do Sul, em Três Rios. O inci-
dente ocorreu enquanto 

ela estava acompanhada de 
uma amiga de 15 anos, que 
também se afogou, mas 
foi resgatada com sucesso. 
Os bombeiros foram aciona-
dos para o resgate na altura 
da Rua Santo Antônio, no 
bairro Triângulo. Ao chega-
rem ao local, encontraram 

a adolescente mais nova já 
fora d'água. Segundo a Polí-
cia Militar, ela conseguiu 
nadar até a outra margem 
do rio e se salvar. A jovem 
foi levada para a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
da cidade, e informações 
sobre seu estado de saúde 

estão sendo aguardadas. 
As buscas pela adolescente 
desaparecida continuam, com 
a ajuda de barcos e mergulha-
dores. O Corpo de Bombei-
ros mantém esforços inten-
sivos para localizar a jovem e 
está em alerta para qualquer 
desenvolvimento na situação.

Bombeiros fazem buscas por adolescente que 
se afogou no Rio Paraíba do Sul, em Três Rios

 TRÊS RIO 

Casa da Mulher realiza 
ações no Outubro Rosa

Com palestras e Dia da 
Beleza, a Casa da Mulher 
Nilopolitana deu início ao 

Outubro Rosa nesta semana 
no Shopping Nilópolis Square. 
A campanha visa conscientizar 
a população sobre a importân-
cia da prevenção e diagnóstico 
precoce do câncer de mama e 
de colo de útero.
Na terça-feira (15/10), a Casa 
da Mulher e o Programa de 
Atenção Integral à Saúde da 
Mulher, Criança e Adolescente 
(PAISMCA), em parceria com 
o Shopping Nilópolis Square, 
promoveram o 'Encontro Outu-
bro Rosa com Bate-Papo'. Já na 
quarta-feira (16/10) ocorreu 
a exposição de artesanato e 
o 'Dia da Beleza', dedicado à 
autoestima feminina.
O bate-papo contou com a 
participação da ginecologista 
e mastologista Leila Najjar, 
da psicanalista Ana Beatriz 
Pedroso, da psicóloga Rosane 
Vidiello, participação especial 
de dança do grupo Carimbó da 
casa da Mulher Nilopolitana e 
da superintendente dos Direi-
tos da Mulher, Nilcea Cardoso.
Além disso, o Grupo Abração 
Solidário, representado por 
Jane Khalil, e pacientes onco-
lógicas estiveram presentes 
para compartilhar suas expe-
riências. O bate-papo propor-
cionou informações essenciais 

sobre a prevenção do câncer 
de mama.
"Nós falamos sobre prevenção 
e a necessidade de se auto-
cuidar quando o câncer está 
no primeiro passo primário. 
Outubro Rosa trabalha esse 
tipo de conscientização que é 
a base para que a mulher não 
tenha câncer", disse Jane Khalil.
Na quarta-feira, as participan-
tes desfrutaram dos serviços 
de manicure, maquiagem, 
trança e cabeleireiro. O evento 
foi realizado pelas professoras 
da Casa da Mulher Nilopoli-
tana, com a presença de Nilcea 
Cardoso.
"Eu acho que o antídoto con-
tra essa doença é o afeto e o 
cuidado com si. É o esperan-
çar para o novo dia, o novo 
amanhecer, amanhã é outro 
dia e as coisas vão fluindo da 
maneira que a pessoa se sente 
curada. A cura do câncer é uma 
cura não só física, é também 
emocional", salientou a supe-
rintendente dos Direitos da 
Mulher. Confira o calendário de 
eventos da campanha Outubro 
Rosa: Dia 17/10 - 9h: Missa pelo 
mês de prevenção ao câncer de 
mama na Capela São Matheus
Dia 19/10 - 8h: Caminhada 
Outubro Rosa, concentração 
na Igreja Nossa Senhora Apa-
recida com destino ao Parque 
Natural do Gericinó
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Pessoas físicas e empre-
sas que perderam o 
prazo para sacar os R$ 
8,6 bilhões de recur-

sos esquecidos nas institui-
ções financeiras - encerrado 
na quarta-feira (16) -  ainda 
terão seis meses para recla-
mar os valores. As informa-
ções para requerer o dinheiro 
estarão em edital que será 
publicado pelo Ministério da 
Fazenda.  
O Sistema de Valores a 

Receber (SVR) é um serviço 
do Banco Central (BC), no 
qual é possível consultar se 
empresas, mesmo aquelas 
que foram encerradas, e pes-
soas físicas, inclusive faleci-
das, têm dinheiro esquecido 
em algum banco, consórcio 
ou outra instituição e, caso 
tenha, saber como solicitar 

o valor. De acordo com a Lei 
2.313 de 1954, caso os recur-
sos não sejam requeridos no 
prazo de 25 anos, poderão ser 
incorporados à União.
O governo destaca que isso 

não representa um confisco. 
No caso dos valores informa-
dos atualmente no SVR do 
Banco Central, os recursos 
não sacados serão transfe-
ridos para a conta única do 
Tesouro Nacional para atender 
à lei que compensa a prorroga-
ção da desoneração da folha 
de pagamento de 17 setores 
da economia e de 156 muni-
cípios, aprovada em setembro 
pelo Congresso Nacional.
De acordo com o Ministério 

da Fazenda, o novo edital trará 
a relação dos valores reco-
lhidos, a instituição onde 
estão esquecidos, a natureza 

do depósito, a agência e o 
número da conta.

PRAZO DE 30 DIAS
Será estabelecido, então, 

prazo de 30 dias, contado da 
data da publicação do edital, 
para que os respectivos titula-
res contestem o recolhimento 
dos recursos. Nesse caso, o 
interessado precisa acionar 
as instituições financeiras para 
reaver o dinheiro esquecido.
Após esse período, pessoas 

e empresas ainda terão seis 
meses para requerer judicial-
mente o reconhecimento do 
direito aos valores, prazo que 
também se inicia após a publi-
cação do edital pelo Ministério 
da Fazenda. Depois disso, os 
valores serão recolhidos pela 
União.
O Banco Central e o Ministério 

da Fazenda ainda não divul-
garam balanço de quanto 
faltou ser resgatado dos R$ 
8,6 bilhões que estavam dis-
poníveis até a última quarta-
-feira (16). Desse total, R$ 6,62 
bilhões referem-se a valores 
não retirados por pessoas 
físicas e R$ 1,97 bilhão por 
empresas.
Depois de ficar fora do ar por 

quase um ano, o SVR foi rea-
berto em março de 2023, com 
novas fontes de recursos, um 
novo sistema de agendamento 
e a possibilidade de resgate de 
valores de pessoas falecidas. 
Até agosto deste ano, o BC 
promoveu a devolução de R$ 8 
bilhões, de um total de R$ 16,6 
bilhões postos à disposição 
pelas instituições financeiras.
*COM INFORMAÇÕES DE 

AGÊNCA BRASIL 

Geral 

O presidente Lula comen-
tou sobre a situação 
do deputado Otoni de 

Paula (MDB-RJ), que enfrentou 
duras críticas de apoiadores de 
Bolsonaro após elogiar a ges-
tão do atual governo. Otoni, 
antes um aliado próximo do 
ex-presidente, destacou que 
os programas sociais imple-
mentados por Lula trouxeram 
benefícios significativos para 
a comunidade evangélica. 
Durante uma entrevista, Lula 
demonstrou interesse em com-
preender a posição do parla-
mentar, especialmente por ele 
ter reconhecido as vantagens 

que essas políticas geraram 
para um público tradicional-
mente alinhado à direita.  
A declaração de Otoni provo-
cou grande repercussão. Lula 
afirmou que, enquanto o elogio 
foi positivo para sua imagem, 
teve efeito contrário para 
o deputado. O pronuncia-
mento causou indignação 
entre bolsonaristas, que 
enxergam qualquer apoio 
ao governo como traição. 
Otoni passou a ser alvo de 
ataques por se distanciar da 
postura crítica mantida pela 
oposição ao governo Lula.  
Lula destacou que o 

reconhecimento de Otoni 
é um sinal importante de 
que as políticas sociais 
estão cumprindo seu papel, 
mesmo entre grupos que 
não costumam apoiar a 
esquerda. No entanto, pon-
derou que o deputado agora 
enfrenta um dilema político, 
tendo que lidar com a desa-
provação dentro de sua pró-
pria base.  
A fala de Lula revela sua dis-
posição para dialogar com 
parlamentares de diferentes 
espectros e reforça a impor-
tância das políticas sociais 
como instrumento de união.

Lula defende Otoni após 
elogio a programas e 
críticas bolsonaristas

A influenciadora digital bra-
sileira Fernanda Carolina 
Lind Silva, de 31 anos, 

faleceu após ser atropelada em 
Paris, França. Segundo sua irmã, 
Aline Lind, Fernanda foi atingida 
enquanto atravessava uma faixa 
de pedestres. Natural de Santos 
(SP), a influenciadora morava no 
exterior desde 2018. O Itamaraty 
ainda não se manifestou sobre 
o caso.
Fernanda trabalhava em 

comércio exterior no setor de 
Artes e Design e compartilhava 
dicas sobre a França no Insta-
gram, onde acumulava 50 mil 
seguidores. Ela morava em Sain-
t-Cloud e, na terça-feira (15), saiu 
para correr, como fazia regular-
mente. O acidente ocorreu entre 
Saint-Cloud e Suresnes, quando 
um carro a atropelou enquanto 
atravessava a rua na faixa de 
pedestres. O marido de Fer-
nanda, Pedro Rosal, foi avisado 

pelo relógio digital dela, que 
enviou uma notificação infor-
mando o acidente. Sem conse-
guir contato, Pedro foi ao local e 
encontrou Fernanda recebendo 
socorro do SAMU. Ela foi levada 
ao Hôpitaux de Paris com fraturas 
nas costelas, clavícula e um grave 
ferimento na cabeça.
Os familiares chegaram a Paris 

na quarta-feira (16) e pude-
ram vê-la, mas, no mesmo dia, 
os médicos declararam morte 

cerebral por volta das 14h, horá-
rio local. A polícia investiga o caso 
como homicídio, e o motorista 
foi detido para esclarecimentos.
Fernanda administrava o perfil 

*Paris lowcost* no Instagram, 
oferecendo dicas acessíveis para 
quem sonhava visitar ou estudar 
na França. Aline ressaltou que 
Fernanda era apaixonada pelo 
país e recebeu muitas homena-
gens de amigos e seguidores por 
seu trabalho e carisma.

Influenciadora brasileira morre
após ser atropelada em Paris

TRGÉDIA

Dias após um apagão deixar 3,1 
milhões de pessoas sem ener-
gia em São Paulo, a Câmara 

dos Deputados aprovou nesta quin-
ta-feira (17), em regime de urgência, 
o Projeto de Lei 1.272/2024. A pro-
posta amplia os poderes de muni-
cípios na fiscalização dos serviços 
de energia elétrica. O projeto agora 
segue para análise do Senado.  
A medida altera leis que regula-
mentam concessões de serviços 
públicos (Lei 9.074/1995) e a criação 
da Aneel, órgão responsável por 
regular o setor. Segundo o relator, 
deputado Cleber Verde (MDB-MA), 
os municípios estão mais prepara-
dos para monitorar os serviços de 
energia em seus territórios.  
“O modelo atual, centralizado na 
União e na Aneel, tem se mostrado 
ineficiente. Casos como o apagão 
no Amapá, em 2023, e as falhas em 
São Paulo e Rio de Janeiro deixam 

clara a necessidade de mudanças”, 
declarou o parlamentar.  
O projeto prevê que a União poderá 
firmar convênios de cooperação 
com estados, o Distrito Federal e 
municípios para delegar atividades 
de fiscalização. Atualmente, essa 
cooperação é restrita a estados e 
ao DF. Além disso, os municípios 
deverão se manifestar em proces-
sos de concessão e renovação dos 
contratos de fornecimento.  
O recente apagão em São Paulo, 
causado por fortes chuvas e ventos, 
expôs falhas no restabelecimento da 
energia, deixando milhares sem luz 
por dias. A concessionária respon-
sável, Enel, enfrenta críticas pelo 
atraso e pela falta de respostas 
claras das autoridades. Especialis-
tas destacam que a privatização 
dos serviços, iniciada em 1998 e 
hoje gerida pela italiana Enel, tem 
demonstrado fragilidades.

Apagão: Câmara quer 
prefeitos fiscalizando
serviço de energia elétrica

COTIDIANO

Governo dará mais 6 meses para saque
de dinheiro esquecido nos bancos

Fernanda Carolina Lind Silva, de 31 anos, morava no exterior 
há seis anos.Segundo a irmã dela, a influenciadora foi atingida 
enquanto atravessava uma faixa de pedestre.

Israel confirma morte 
de líder do Hamas

As forças militares 
israelenses confir-
maram nesta quinta-
-feira (17/10) a morte 

de Yahya Sinwar, líder do Hamas, 
durante uma operação em Rafah, 
no sul da Faixa de Gaza. Sinwar, 
um dos principais mentores dos 
ataques de 7 de outubro, foi eli-
minado em um confronto entre 
tropas israelenses e combaten-
tes do grupo terrorista durante 
uma patrulha de rotina. O anúncio 
foi feito nas redes sociais pelas 
Forças de Defesa de Israel (FDI). 
Horas antes, as FDI informaram 
que três terroristas haviam sido 

mortos em operações na região, 
sem detalhar os locais exatos. Em 
comunicado, as FDI e a ISA (agência 
de segurança israelense) mencio-
naram a possibilidade de que um 
dos mortos fosse Sinwar, e que 
estavam verificando a identidade 
dos combatentes. No local onde 
os terroristas foram eliminados, 
não havia sinais de reféns.
Enquanto aguardavam os resulta-

dos do teste de DNA para confir-
mar a morte de Sinwar, o ministro 
da Defesa de Israel, Yoav Gallant, 
publicou uma imagem com os ros-
tos riscados de líderes mortos, 
incluindo Mohamed Deif, chefe 

militar do Hamas. Gallant citou um 
trecho do Levítico, reforçando que 
os inimigos de Israel não teriam 
onde se esconder.
Sinwar era considerado uma das 

principais figuras por trás dos ata-
ques de 7 de outubro, que mar-
caram o início do atual conflito 
entre Israel e o Hamas. As FDI 
apontaram que ele se escondia 
nos túneis subterrâneos do grupo 
extremista em Gaza, utilizando 
mensageiros para se comunicar, 
o que dificultava sua localização. 
O governo de Israel garantiu que, 
durante a operação, não houve 
danos a reféns.

Tarcísio e Nunes evitam 
imprensa em meio a desgaste 
causado por apagão
Em meio à crise gerada pelo apa-
gão que deixou milhões de paulis-
tanos sem energia desde sexta-feira 
(11/10), o prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) e o governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) evitaram falar 
com jornalistas após uma reunião 
nesta quinta-feira (17/10) na sede do 
governo paulista. A reunião discutiu 
medidas para a crise de abasteci-
mento, mas ambos se recusaram a 
prestar esclarecimentos públicos.  
A ausência de Nunes na reunião foi 
usada como justificativa para faltar 
a um debate eleitoral contra Gui-
lherme Boulos (PSol), organizado pela 
RedeTV!, *Folha de S. Paulo* e UOL. 

Boulos foi entrevistado no lugar do 
debate e ironizou o prefeito, cha-
mando-o de “tio Paulo do Tarcísio”.  
Após o encontro, a Defesa Civil anun-
ciou ações para monitorar o plano de 
contingência da Enel, concessionária 
responsável pelo fornecimento de 
energia, em preparação para novas 
tempestades. O comandante da 
Defesa Civil, coronel Henguel Ricardo 
Pereira, admitiu falhas na resposta às 
chuvas intensas da semana anterior.  
Nunes também cancelou outras 
agendas de campanha, incluindo 
visitas e uma entrevista para a CNN, 
aumentando o desgaste em meio à 
crise e às eleições que se aproximam.
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Guardas municipais de
 Maricá fazem palestra sobre 
bullying na rede de ensino

A Secretaria de Assistência 
Social lançou o projeto 
CRAS Itinerante, com a 

proposta de levar atendimento 
mais próximo às comunidades. 
Recentemente, as equipes visi-
taram a Vila Verde e o Ribeirão, 
onde realizaram atendimentos 
na Escola Municipalizada e na 
Subunidade de Saúde. Essa inicia-
tiva visa facilitar o acesso aos 
serviços de assistência social 
e fortalecer a rede de apoio 
nas localidades mais distantes. 
O Grupamento Ronda Escolar 
(GRM) da Guarda Municipal de 
Maricá promoveu nesta quarta-
-feira (16/10) uma palestra sobre 
bullying e cyberbullyng na Escola 
Municipal Clerio Boechat, no 
Flamengo. Ao todo, 30 alunos do 
6° ano participaram da atividade 
e ouviram temas relevantes que 
ocorrem no ambiente escolar. 
Na ação, os agentes dialogaram 
com os estudantes sobre regras 
de convivência escolar, dano 
ao patrimônio público, desres-
peito ao professor, além dos 
atos infracionais que os adoles-
centes podem cumprir. “A escola 
é um ambiente de paz, para 
fazer amigos, estudar e brincar 
no tempo livre. O bullying e o 
cyberbullying não eram mais 
para acontecer, mas infeliz-

mente ocorrem. A gente tem 
vindo nas escolas para falar sobre 
os direitos e deveres dos alunos e 
mostrar diversos problemas que 
podem ter no futuro”, explicou 
a guarda municipal Sabrina. 
Outro agente do Grupamento 
Ronda Escolar, Henrique Ornellas, 
falou da importância dos alunos 
compreenderem os efeitos que 
as medidas protetivas podem 
acarretar no futuro. “Tem criança 
que não sabe a gravidade do 
bullying e os efeitos que podem 
causar. Eles podem ganhar uma 
medida protetiva e ficarem 
em liberdade assistida ou até 
mesmo serem enviados para o 
Degase, cumprindo ações sócio 
educativas”, destaca Ornellas. 
Aluno do 6° ano, Nathan, de 
11 anos, comentou o que não 
se deve fazer no ambiente 
escolar e nos locais públicos. 
“A gente não pode deixar o colega 
triste por causa do bullying, porque 
depois ele não quer vir à escola e 
não quer brincar. Aqui na escola a 
gente tem que estudar e brincar 
quando pode. Não podemos 
também ficar quebrando mesas, 
cadeiras, escrevendo nas paredes 
da escola. Outros colegas do 
turno da tarde vão usar e precisa 
estar conservado”, disse o aluno 
Nathan.

A Secretaria de 
Assistência Social 
deu início ao pro-
jeto CRAS Itine-
rante, que visa 

ampliar o atendimento dos 
Centros de Referência de Assis-
tência Social no município. A 
primeira comunidade atendida 
foi Vila Verde, seguida pelos 
moradores do Ribeirão, onde a 
equipe realizou os atendimen-
tos na Escola Municipalizada e 
na Subunidade de Saúde local. 
A ação ocorrerá mensalmente, 
oferecendo serviços como 
CadÚnico e acompanhamento 

de assistentes sociais. A 
coordenadora do CRAS de 
Professor Souza, Adriana 
Carvalho, enfatizou que os 
atendimentos nas unidades 
de referência continuarão 
normalmente, garantindo 
que todos tenham acesso 
aos serviços necessários. 
A secretária de Assistên-
cia Social, Thaís Rodrigues, 
destacou que o projeto não 
apenas facilita o acesso aos 
serviços para as localidades 
mais distantes, mas também 
busca identificar vulnerabili-
dades e potencialidades dos 

territórios atendidos. Isso per-
mitirá o desenvolvimento de 
ações estratégicas persona-
lizadas para cada localidade. 
Thaís ressaltou que, após 
Vila Verde e Ribeirão, outras 
comunidades também serão 
contempladas pelo projeto. 
Além de Thaís e Adriana, a 
ação contou com a partici-
pação da Coordenadora da 
Proteção Social Básica, Cristina 
Ribeiro, e da equipe técnica do 
CRAS e do CadÚnico de Casi-
miro. A presença desses pro-
fissionais foi fundamental para 
garantir um atendimento mais 

abrangente e eficaz, visando 
atender às necessidades espe-
cíficas de cada comunidade. 
O CRAS Itinerante representa 
um passo importante na busca 
por uma assistência social 
mais inclusiva e acessível, 
fortalecendo a rede de apoio 
para os cidadãos que residem 
em áreas menos favorecidas. 
Com a continuidade deste 
projeto, espera-se que mais 
moradores tenham a oportu-
nidade de receber suporte e 
orientações necessárias para 
melhorar suas condições de 
vida e bem-estar.

CRAS Itinerante: ampliando o 
atendimento e apoio nas comunidades

Búzios oferece atendimentos 
essenciais a imigrantes e 
refugiados no município

O Espaço Zanine, em 
Búzios, foi palco, 
nesta quarta-feira 

(16), da ação “Rota de Direi-
tos”, promovida pela Defen-
soria Pública do Estado do 
Rio de Janeiro em parceria 
com a Prefeitura de Arma-
ção dos Búzios, por meio 
das Secretarias de Desen-
volvimento Social, Traba-
lho e Renda, da Mulher, do 
Idoso, da Saúde, Educação, 
OAB Búzios e Secretaria 
de Estado de Assistência 
Social e Direitos Humanos 
(SEASDH). O evento teve 
como objetivo oferecer 
atendimentos essenciais 
à população imigrante e 

refugiada e promover a 
inclusão social, oferecendo 
atendimentos e orienta-
ções em diversas áreas. 
Mais de 60 pessoas foram 
atendidas. Entre os serviços 
disponíveis, destacaram-
-se o acesso à documen-
tação, matrícula escolar, 
atendimento especializado 
a mulheres em situação de 
violência, inscrição no CadÚ-
nico e orientação jurídica. 
Esta ação reforça o compro-
misso das instituições envol-
vidas de promover a inclu-
são social, garantindo que os 
imigrantes possam exercer 
plenamente seus direitos e 
viver com dignidade.

 BÚZIOS

Região do Lagos 
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A Universidade de Brasília 
(UnB) votou na quinta-feira 
(17) a implementação de 

cotas para pessoas trans na gra-
duação. Estudantes farão um ato no 
Ceubinho, às 13h15, para pressionar 
pela aprovação da medida.  
“Essa é a última votação e um passo 

fundamental para garantir as cotas. 
Precisamos mostrar que a comuni-
dade acadêmica apoia as pessoas 
trans”, afirma Kaleb Giulia Salgado, 

do Instituto Brasileiro de Transmas-
culinidades (Ibrat).  
A proposta, entregue ao Conse-

lho de Ensino, Pesquisa e Extensão 
(CEPE) pelo Diretório Central dos 
Estudantes (DCE) em 3 de outubro, 
sugere que 2% das vagas em todas 
as modalidades de ingresso sejam 
reservados para pessoas autode-
claradas trans. Isso inclui travestis, 
mulheres e homens trans, transmas-
culinos e pessoas não-binárias. Além 

da autodeclaração, será exigido um 
processo de heteroidentificação e 
políticas específicas de permanên-
cia estudantil serão desenvolvidas.  
Kaleb destaca a importância da 

medida diante dos desafios enfren-
tados por essa população. "Menos 
de 0,3% das pessoas trans conse-
guem chegar ao ensino superior, 
segundo dados da Antra. Precisa-
mos de políticas que nos permi-
tam sobreviver e prosperar."  

Atualmente, apenas dez univer-
sidades federais possuem cotas 
para pessoas trans, incluindo 
UFABC, UFBA e UFF, com algu-
mas implementações previstas 
para 2025. Kaleb ressalta a urgên-
cia dessa reparação histórica: "O 
Brasil segue sendo um dos países 
mais perigosos para pessoas trans. 
Precisamos de políticas que garan-
tam nosso acesso à educação e ao 
mercado de trabalho."

UnB votou implementação de 
cotas trans na quinta-feira (17)

DIVERSIDADE

No Grajaú, zona sul de São 
Paulo, moradores recla-
mam da falta de médicos 

especialistas e da demora no 
atendimento em unidades de 
emergência. Suzete Vieira Boa-
ventura relata as dificuldades: 
“Às vezes conseguimos marcar 
consulta rápido, mas os exames 
demoram muito.” Ortopedia e 
neurologia são áreas críticas na 
região. “Minha filha precisava de 
um ortopedista, mas não havia. 
Neuro também é complicado”, 
comenta Suzete.  
Diagnosticada com câncer em 
2020, ela enfrentou obstáculos 
na rede municipal em 2023 para 
obter acompanhamento ade-
quado, direito garantido pela 
Lei dos 60 Dias (Lei 12.732/12), 
que prevê o início do tratamento 
oncológico pelo SUS em até 60 
dias após o diagnóstico. “O que 
mostram na televisão não é o que 

vivemos. Esse prazo nunca é cum-
prido”, lamenta.  
Segundo Humberto Oliveira dos 
Santos, do Movimento Popular 
de Saúde, a demora nos exames 
é crítica. “Tem gente que perdeu 
parentes antes de sair o resultado 
solicitado.” Em setembro, mais 
de 353 mil pessoas aguardavam 
exames na capital, e 222 mil espe-
ravam por cirurgias.  
O médico sanitarista Jorge Kayano, 
do Instituto Pólis, destaca falhas 
na articulação entre os serviços 
de saúde municipais e estaduais. 
Para ele, a má gestão sobrecar-
rega os profissionais e prejudica a 
população. Augusto Ribeiro Silva, 
do Sindicato dos Médicos de São 
Paulo (Simesp), critica a falta de 
médicos e infraestrutura.  
A Secretaria Municipal de Saúde 
não respondeu sobre medidas 
para reduzir as filas. Caso haja 
retorno, o texto será atualizado.

Moradores do Grajaú, na 
zona sul de São Paulo, 
reclamam de filas para 
consultas e exames

SAÚDE

Financiamento de imóveis pela Caixa: 
entenda o que muda e quando muda

A partir de novembro, 
quem buscar financia-
mento imobiliário pela 

Caixa Econômica Federal com 
recursos do Sistema Brasileiro 
de Poupança e Empréstimo 
(SBPE) enfrentará novas regras. 
O banco anunciou mudanças 
que envolvem a redução das 
cotas de financiamento e a limi-
tação do valor dos imóveis a R$ 
1,5 milhão.

REDUÇÃO NAS COTAS DE 
FINANCIAMENTO 
Atualmente, a Caixa financia até 
80% do valor do imóvel pelo Sis-
tema de Amortização Constante 

(SAC), mas esse percentual cairá 
para 70%. No sistema Price, o 
limite será reduzido de 70% para 
50%. Assim, os compradores 
precisarão dar uma entrada 
maior. Por exemplo, um imóvel 
de R$ 800 mil, que hoje pode ter 
R$ 640 mil financiados, passará 
a ter no máximo R$ 560 mil pelo 
SAC. Pelo Price, esse valor será 
de apenas R$ 400 mil, exigindo 
entrada de 50%.

L I M I T E  D E  V A L O R 
FINANCIADO
Além da redução das cotas, a 
Caixa também limitará o valor 
de avaliação ou compra dos 

imóveis financiados pelo SBPE 
a R$ 1,5 milhão. As mudanças, 
no entanto, não afetam unida-
des habitacionais vinculadas a 
empreendimentos financiados 
diretamente pelo banco, que 
manterão as condições atuais.

PRAZO E IMPACTOS DAS 
NOVAS REGRAS
As alterações entram em vigor 
em 1º de novembro e, segundo 
a Caixa, não têm prazo de vali-
dade, ou seja, podem ser per-
manentes. Financiamentos já 
contratados não serão afetados 
pelas novas medidas. 
MOTIVAÇÕES PAR A AS 

MUDANÇAS  
A Caixa justificou as alterações 
devido à alta demanda por cré-
dito imobiliário e ao aumento 
dos saques na caderneta de 
poupança, que financia o SBPE. 
Em setembro, os saques líqui-
dos somaram R$ 7,1 bilhões, 
marcando o terceiro mês con-
secutivo de retiradas.
Até setembro de 2024, o banco 
concedeu R$ 175 bilhões em 
crédito imobiliário, um cresci-
mento de 28,6% em relação ao 
mesmo período de 2023, con-
solidando sua liderança no mer-
cado com 48,3% das operações 
com recursos da poupança.

FOTO: TOMAZ SILVA

Em manifestação sigi-
losa ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF), 
o procurador-geral 
da República, Paulo 

Gonet, apontou, pela primeira 
vez, uma conexão entre o plane-
jamento de um golpe de Estado 
por aliados de Jair Bolsonaro 
(PL) e os atos terroristas de 8 
de janeiro de 2023, que resul-
taram na invasão e destruição 
das sedes dos Três Poderes, 
em Brasília.
“No curso das investigações, 
os elementos colhidos indicam 

que a atuação da organização 
criminosa foi essencial para a 
eclosão dos atos depredatórios 
em 8/1/2023”, escreveu Gonet 
no documento enviado ao STF 
em junho, segundo reportagem 
de Aguirre Talento, do UOL.
As defesas dos investigados 
alegam que discutir um plano 
para convocar novas eleições 
não configura crime, já que não 
houve execução concreta do 
plano e que ele não teria liga-
ção com os atos de 8 de janeiro. 
Entretanto, Gonet também 
destacou que os envolvidos 

podem ser responsabilizados 
financeiramente, sugerindo 
um ressarcimento de até R$ 
26 milhões, valor equivalente 
aos danos causados ao patri-
mônio público.
A Polícia Federal planeja con-
cluir o inquérito até o final do 
ano, e Gonet decidirá se apre-
sentará uma denúncia ao STF. 
As investigações revelaram que 
Bolsonaro teria discutido um 
plano golpista com os coman-
dantes das Forças Armadas, 
buscando se manter no poder 
após perder as eleições para 

PGR liga plano 
golpista de 

Bolsonaro aos 
ataques do 8/1

POLÍTICA                                                   

Luiz Inácio Lula da Silva (PT). A 
suposta conspiração envolve 
auxiliares civis, ministros e mili-
tares, e o relatório final da PF 
esclarecerá a participação de 
cada um na tentativa de golpe.
De acordo com o UOL, a mani-
festação de Gonet responde a 
um pedido de Valdemar Costa 
Neto, presidente do PL, que soli-
citou a devolução de R$ 53 mil e 

três relógios de luxo apreendidos 
em sua residência, além da revo-
gação de medidas cautelares. No 
entanto, Gonet defendeu a manu-
tenção dos bens apreendidos, 
argumentando que os investiga-
dos podem ser responsabilizados 
financeiramente pelos prejuízos.
“Não é recomendável a devolu-
ção dos bens apreendidos, já que 
o requerente é investigado por 

crimes que causaram prejuízos 
significativos à Fazenda Pública”, 
afirmou Gonet. Ele detalhou os 
danos: R$ 3,5 milhões ao Senado, 
R$ 2,7 milhões à Câmara dos 
Deputados, mais de R$ 9 milhões 
ao Palácio do Planalto e R$ 11,4 
milhões ao STF.
O relator do caso, ministro Ale-
xandre de Moraes, indeferiu os 
pedidos da defesa de Costa Neto. 

Dino suspende regra sobre 
aposentadoria de policiais 
homens e mulheres

O ministro Flávio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), suspendeu nesta 

quinta-feira (17) a regra que igua-
lava em 55 anos a idade mínima 
de aposentadoria para homens e 
mulheres policiais civis e federais.  
A decisão foi motivada por uma 
ação da Associação dos Delega-
dos de Polícia do Brasil (Adepol), 
que contestou a Emenda Cons-
titucional 103/2019, aprovada 
no governo Bolsonaro. A norma 
estabelecia a mesma idade 
mínima para ambos os gêneros, 
desconsiderando a diferencia-
ção tradicional entre homens 
e mulheres na aposentadoria 
especial.  
Flávio Dino destacou que, desde 
a Constituição de 1988, sempre 
houve distinção entre os gêneros 
no tempo de contribuição. Para 

ele, a reforma de 2019 violou 
esse princípio ao não manter 
benefícios diferenciados para 
as mulheres.  
"Os dispositivos impugnados 
afastam-se da igualdade material 
prevista na Constituição, tornan-
do-se inconstitucionais ao ignorar 
a diferença de gênero para poli-
ciais", justificou o ministro.  
Com a decisão, as mulheres poli-
ciais terão direito à redução 
de três anos na idade mínima 
em relação aos homens, até 
que o Congresso Nacional 
estabeleça uma nova regra. 
Dino reforçou que cabe ao 
Legislativo definir a diferen-
ciação adequada no futuro.  
A medida fica em vigor até que 
o Congresso vote uma nova 
legislação que respeite a equi-
dade de gênero.

Nacional 
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          OPORTUNIDADES

A Eneva, uma 
das maiores 
operadoras 
i n t e g r a d a s 
de energia 
no país, atua 

desde a exploração e produção 
de gás natural até o forneci-
mento de soluções energéti-
cas. Presente em setores varia-
dos, a empresa oferece novas 
oportunidades de emprego na 
Bahia, Ceará, Roraima, Mara-
nhão, Sergipe, Rio de Janeiro 
e São Paulo.  
Vagas Disponíveis 

Em São Paulo (SP), a vaga é 
para Analista Administrativo 
Pleno. No Maranhão, em São 
Luís, as oportunidades são 
para Técnico de Instrumen-
tação Ie Jovem Aprendiz RH, 
além de Santo Antônio dos 
Lopes, com vagas para Ana-
lista de Materiais, Analista de 
Suprimentos Sênior e Opera-
dor Mantenedor II.  
No Bahia, em Juazeiro, há vagas 
para Técnico UFV Civil, Técnico 
UFV Elétrica e Técnico PCM. 
No Ceará, em São Gonçalo do 
Amarante, a vaga é para Jovem 

Aprendiz, enquanto Caucaia 
oferece oportunidade para 
Operador Mantenedor II.  
Em Boa Vista (RR), a vaga é 
para Técnico de Segurança 
do Trabalho I. No Sergipe, em 
Barra dos Coqueiros, há posi-
ção para Técnico O&M. No Rio 
de Janeiro (RJ), a Eneva busca 
Especialista de TI, Analista de 
Compliance e Governança, 
Advogado(a) Sênior, Analista 
de FP&A Sênior, Especialista 
de HSE e Analista Fiscal Pleno.  
Algumas vagas exigem ensino 
médio ou superior completo, 

além de conhecimentos técni-
cos específicos. Os benefícios 
e etapas do processo seletivo 
são informados durante o 
cadastramento. 
Interessados devem acessar 
o site oficial de carreiras da 
Eneva para mais informações 
e inscrição. A Agência Sertão 
não recebe currículos e apenas 
divulga vagas e oportunidades.  
Consulte também o Guia de 
Oportunidades para infor-
mações sobre concursos, 
empregos e qualificações 
profissionais.  

Eneva tem vagas de emprego abertas no 
Rio de Janeiro, Maranhão e outros estados
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Novo espetáculo 
da premiada Cia.
Stavis-Damaceno, 
“Nebulosa de 
Baco”, dramatur-
gia e direção de 

Marcos Damaceno, com atuação 
de Rosana Stavis e Helena de Jorge 
Portela traz à cena duas mulheres 
expondo, com humor, a “confu-
são” de serem elas mesmas, mas 
também de serem outras, inventa-
das, atrizes vivendo outras realida-
des, que às vezes são mais verda-
deiras do que a própria verdade. 

A dramaturgia parte da “confu-
são” provocada pelo excesso de 
informações, de muitas situações 
acontecendo ao mesmo tempo, 
tudo embaralhado, e a velocidade 
com que nós, consumidores desse 
excesso de mídias, sem modera-
ção, temos que processar o que 
passa da medida. Assim, a peça 
discute manipulações mentais 
e abusos emocionais, em dife-
rentes situações, que todos 
nós sofremos, em tempo real. 
 No palco, duas mulheres, que 
também são atrizes, estão em 

seus “habitats naturais” – que 
são as salas de ensaio, espaços 
fascinantes de caos e criação para 
Marcos Damaceno, onde atrizes 
reconhecidamente fortes revelam 
suas fragilidades e inseguranças 
– com a tarefa de convencer a si 
mesmas a acreditar em si mes-
mas, ao mesmo tempo em que 
tentam entender e dar anda-
mento aos preparativos de uma 
peça que se equilibra entre o riso 
e o choro, repleta de confusões 
e ansiedades próprias da cabeça 
de todo ser humano do século 

21, entre o que é e o que não é, 
o que parece que é, mas também 
não é, entre o que é verdade e o 
que é manipulado, ou mera nar-
rativa, entre o que é realidade e 
o que é ficção, ou imaginação. 
A encenação traz característi-
cas que são próprias de Marcos 
Damaceno, como o ritmo ver-
tiginoso de pensamentos apa-
rentemente desordenados e a 
confusão como um sentimento, 
um estado mental cada vez mais 
presente em nossos dias, além 
de, principalmente, trazer ao 

público espetáculos que impac-
tam quase que exclusivamente 
pela força do elenco e das pala-
vras. “A Aforista” – considerado 
pelo 18º Prêmio APTR como um 
dos 5 melhores de 2023 nas cate-
gorias: dramaturgia, espetáculo, 
direção, atriz, figurino e música 
– é um exemplo recente dessas 
características marcantes apli-
cadas pela Cia.Stavis-Damaceno. 
 
S e r v i ç o 
“Nebulosa de Baco” 
D r a m a t u r g i a  e 

direção: Marcos Damaceno 
Com Rosana Stavis e 
Helena de Jorge Portela 
Temporada: 12 de outubro 
até 24 de novembro de 2024 
Centro Cultural Banco 
do Brasil – Teatro I 
Rua Primeiro de Março, 
66, Centro, Rio de Janeiro 
Quarta à sábado às 
19h e domingo às 18h 
R$  3 0  ( inte i ra)  e 
R $1 5  (m e i a - e n t r a d a) 
Duração: 85 minutos 
Classificação: 18 anos

Banco do Brasil apresenta “Nebulosa 
de Baco”, texto inédito de Marcos 

Theatro Municipal de Niterói recebe 
‘Rapunzel’ somente neste final de semana

A peça “Rapunzel”, inspirada 
no clássico dos Irmãos 
Grimm, será apresentada 

no Theatro Municipal de Niterói 
neste sábado (19) e domingo (20), 
às 16h. Com direção de Carlos 
Fracho, a montagem celebra os 35 
anos da Coof Cia. Teatral e os 50 
anos de carreira do diretor. A his-
tória da jovem presa em uma torre 
por uma bruxa e resgatada por um 
príncipe é adaptada com humor 
e emoção, ganhando frescor sob 
a direção experiente de Fracho. 
Essa versão integra o Projeto 
Clássicos Infantis, da Coof, que já 
produziu sucessos como “A Gata 
Borralheira” e “A Princesa e a 

Ervilha”, premiados em festivais 
nacionais e internacionais. Fracho 
destaca a alegria de comemorar 
essa trajetória no palco do Thea-
tro Municipal. O elenco inclui 
Bruno Luzes, Carolina Redfield, 
Kamylla Duarte, Lucas Baceiredo, 
Lucas Nunes e o próprio Fracho. 
A produção é da Terceiro Sinal 
Produções Artísticas. A peça 
conta ainda com figurino de 
Flávia Fracho, cenário de Carlos 
Camarinni, coreografias de Paula 
e Anna Campos, maquiagem de 
Cássia Diniz e músicas de Waldy 
Jorge com letras de Cezar Caval-
cante. Os ingressos custam R$ 50 
(inteira) e R$ 25 (meia).

Silva chega ao Rio de 
Janeiro com Encantado

Casa Ronald RJ celebra 30 anos com 
leilão social de violão doado por Frejat

A Casa Ronald RJ iniciou 
a contagem regressiva 
para seu 30º aniversário, 

anunciando um leilão social na 
plataforma *Play For a Cause* 
(www.playforacause.com.br). O 
destaque é um violão doado pelo 
cantor Frejat, com lance inicial de 
R$ 2 mil. Os lances podem ser 
feitos até 24 de outubro, data ofi-
cial do aniversário da instituição.
Carlos Neves, gerente da Casa 
Ronald RJ, explicou que o valor 
arrecadado será destinado aos 
programas de Atenção Básica, 
incluindo hospedagem, alimen-
tação e transporte para pacien-
tes em tratamento oncológico. 
“Agradecemos ao Frejat pela 
generosa doação, que será essen-
cial para manter nossos serviços 

e apoiar as famílias atendidas”, 
destacou.
André Georges, fundador da 
*Play For a Cause*, ressaltou a 
importância do leilão para causas 
sociais e a oportunidade para fãs 
adquirirem um item exclusivo. 
“Esse violão une música e soli-
dariedade em prol de uma causa 
nobre”, afirmou.
Referência no acolhimento de 
crianças e adolescentes em tra-
tamento contra o câncer, a Casa 
Ronald RJ já atendeu mais de 400 
mil pessoas em 30 anos. Em 2023, 
foram realizadas 22 mil hospeda-
gens. A instituição, primeira do 
tipo na América Latina, é finan-
ciada por doações, contando com 
o apoio do McDonald's e da cam-
panha McDia Feliz.

Após quatro anos sem lan-
çar um álbum autoral, 
Silva presenteia o público 

com *Encantado*, seu novo disco 
de inéditas. Três meses após o 
lançamento nas plataformas digi-
tais, o cantor inicia a turnê pelo 
Brasil. A estreia foi em Vila Velha, 
no Festival Movimento Cidade, 
e passou por São Paulo e outras 
cidades. Agora, o artista chega 
ao Rio de Janeiro no dia 1º de 
novembro, na Arena Jockey.  
Silva celebra o retorno aos pal-
cos: “Foi maravilhoso preparar 
essa turnê. Ver o impacto que 
minhas músicas causam é o 
maior presente que a vida me 
deu.” O repertório inclui faixas 

do novo álbum, como “Girassóis”, 
com arranjos do maestro Arthur 
Verocai; “Copo D’água”, em dueto 
com Marcos Valle; e “Amanhã de 
manhã (Para Lecy)”, com a parti-
cipação de Leci Brandão. O show 
também traz sucessos anteriores, 
como “Claridão”, “Vista Pro Mar” 
e “Brasileiro”. 
Além de cantar, Silva tocará vio-
lão, piano e sintetizadores. A 
banda é composta por Bruno 
Buarque (bateria), Gabriel Ruy 
(guitarra), Rômulo Quinelato (sin-
tetizador) e Hugo Maciel (baixo). 
Com direção musical do próprio 
Silva, a produção tem colabo-
ração de Lucas Silva e a direção 
criativa de Belle de Melo.

Eduff lança primeira 
etnografia realizada em 

um clube de vela no Brasil

O professor Luiz Rojo, 
do Programa de 
Pós-Graduação em 

Antropologia da UFF, lança 
no dia 24 de outubro, às 
17h, o livro Por mares nunca 
dantes navegados: Uma 
etnografia da prática de 
vela em um clube de Nite-
rói (RJ). O evento acontece 
na livraria Blooks, em Icaraí. 
A obra é fruto de três 
anos de pesquisa no Iate 
Clube Brasileiro, realizada 
entre 2009 e 2012, na qual 
Rojo analisa a prática da 
vela sob diferentes pers-
pectivas. O autor explora 
como o esporte promove 
valores sociais, discute as 

questões de gênero envol-
vidas e a inclusão de diver-
sos corpos na atividade. 
Rojo é doutor em Ciên-
cias Sociais e professor de 
Antropologia na UFF. Ele 
coordena a Comissão de 
Antropologia dos Esportes 
da IUAES e tem vasta expe-
riência nos estudos sobre 
esportes, emoções, iden-
tidade de gênero e corpo.

S e r v i ç o : 
Tarde de autógrafos 
📅 24deoutubrode2024| 📅 17h 
📅 Blooks Livraria (Rua Miguel
de Frias, 9, Icaraí, Niterói) 
📅 Preço: R$ 60,00 | Entrada
livre
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Leonardo Storck, 
atleta da Rio Ten-
nis Academy, foi um 
dos destaques no 
terceiro dia do Aus-
tralian Open Junior 

Series South America, torneio 
que reúne tenistas de até 16 
anos da América do Sul e ofe-
rece vagas para a chave princi-
pal do Aberto da Austrália juve-
nil, programado para janeiro de 
2025.  O evento é realizado em 
parceria entre a Confederação 
Brasileira de Tênis, a Confede-
ração Sul-Americana de Tênis 
(Cosat) e a Tennis Australia, na 
sede da Rio Tennis Academy, 
localizada no bairro das Laran-
jeiras, no Rio de Janeiro.
No torneio, Storck enfren-
tou Thomas Miranda, quinto 
favorito e membro da seleção 

brasileira que conquistou o 
Sul-Americano por equipes 
em Lima, no Peru. A partida 
foi acirrada, com Storck triun-
fando por 6/1, 4/6 e 6/4. Na 
próxima rodada, ele buscará 
uma vaga na semifinal contra 
o argentino Benjamin Chelia, 
principal favorito ao título, 
programada para às 11h30 
desta quinta-feira. "Foi um 
jogo muito duro. Já conhe-
cia o Thomas e conseguimos 
fazer uma excelente partida. 
No final, a emoção do jogo 
falou mais alto, mas conse-
gui controlar e sair vitorioso", 
comentou Storck, que ressal-
tou a importância de jogar em 
casa: "É incrível jogar aqui com 
a torcida forte ao meu lado. 
Agradeço a todos e espero 
dar o meu melhor na próxima 

partida".
Além de Storck, outros três 
brasileiros avançaram às quar-
tas de final. Pedro Dietrich 
venceu o boliviano Thiago 
Solis por 6/1 e 6/0 e enfrentará 
o brasileiro Guilherme Renner 
ou o equatoriano Lucas Yunez. 
Pedro Chabalgoity, cabeça 
de chave 2, aplicou um duplo 
6/1 sobre o boliviano Adrian 
Cavero e terá pela frente o 
brasileiro Carlos Lino, que ven-
ceu Thomas Macedo por 6/3 
e 6/4. Na chave feminina, Pie-
tra Rivoli, principal favorita e 
finalista do ano passado, supe-
rou a argentina Luana Cace-
res por 6/4 e 6/0 e enfren-
tará a venezuelana Mariangel 
Estrella, que derrotou a brasi-
leira Laura Pedrotti por 6/2 e 
6/0. "A estreia é sempre difícil. 

Após me adaptar ao ritmo do 
jogo, consegui dominar no 
segundo set", avaliou Pietra. 
A jovem Nauhany Silva, a mais 
nova do ranking da WTA com 
apenas 14 anos, também avan-
çou ao vencer a brasileira Alicia 
Reichel por 6/1 e 6/3. "Estava 

nervosa, mas consegui con-
trolar a ansiedade durante a 
partida", revelou Nauhany. Ela 
sonha em fazer a final contra 
sua amiga Pietra: "Espero que 
possamos nos enfrentar, mas o 
torneio é desafiador". A com-
petição seguirá com semifinais 

na sexta-feira e finais no 
sábado, com transmissão da 
ESPN. A Rio Tennis Academy, 
uma das mais modernas do 
Brasil, possui nove quadras e 
conta com parcerias com o 
Banco BRB, ENGIE, Kallas, INNI, 
Joma e Granado.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Botafogo e Criciúma se enfrentam 
nessa sexta-feira (18), às 20h (horário de 
Brasília), no Maracanã (Rio de Janeiro, RJ) 
pelo Campeonato Brasileiro .

Botafogo X Criciúma

Neymar completa um ano sem jogar e vive dias Neymar completa um ano sem jogar e vive dias 
decisivos para voltar à Seleção ainda em 2024decisivos para voltar à Seleção ainda em 2024

Paquetá reclama de informações 
vazadas em investigação por apostas

ESPORTE

O meio-campista Lucas 
Paquetá, que atualmente 
defende o West Ham, 
expressou sua frustração 

em um post no Instagram, recla-
mando do vazamento de informa-
ções sobre a investigação a respeito 
de manipulação de apostas esporti-
vas. Ele ressaltou que as informações 
divulgadas são imprecisas e afirmou 
que a investigação deveria ser confi-
dencial. Paquetá também manifes-
tou preocupação sobre como esses 
vazamentos podem prejudicar sua 
chance de ter uma audiência justa.
Em seu comunicado, Paquetá desta-
cou sua insatisfação com os artigos 
de imprensa, tanto na Inglaterra 
quanto no Brasil, que contêm infor-
mações falsas sobre seu caso. Ele 
mencionou que essas publicações 

parecem ter origem em alguém 
próximo à investigação, o que é 
preocupante. O jogador ressaltou 
que o vazamento de informações 
imprecisas compromete sua pos-
sibilidade de obter um julgamento 
justo e, por isso, orientou seus 
advogados a solicitar à Federa-
ção Inglesa (FA) uma investigação 
completa sobre como esses dados 
chegaram à mídia.
Paquetá é acusado pela FA de pro-
vocar quatro cartões amarelos para 
beneficiar cerca de sessenta pes-
soas em sua terra natal, que supos-
tamente lucraram cerca de R$ 670 
mil com apostas relacionadas aos 
jogos do jogador na Premier Lea-
gue. A entidade informou que o 
atleta violou a Regra E5.1 em quatro 
partidas específicas.

SELEÇÃOSELEÇÃO

Leonardo Storck, Pietra 
Rivoli e Nauhany Silva 
avançam às quartas no 
Australian Open Junior

Há um ano, Neymar 
enfrentava um dos 
momentos mais desa-

fiadores de sua carreira. 
Durante a partida entre 
Brasil e Uruguai, no Estádio 
Centenário, em Montevidéu, 
o atacante sofreu uma grave 
lesão ao romper o ligamento 
cruzado anterior do joelho 
esquerdo e machucar dois 
meniscos, afastando-o dos 
gramados desde então. 
No entanto, a recuperação 

de Neymar no Al-Hilal, da 
Arábia Saudita, está em sua 
fase final, e ele se aproxima 
de um retorno à seleção 
brasileira ainda em 2024. 
Durante sua ausência, o Bra-
sil disputou 14 jogos, com 
três derrotas, cinco empates 
e seis vitórias, resultando 
em um aproveitamento de 
54,7%. 
Desde a estreia de Neymar 
pela seleção em 2010, ele 
participou de 190 partidas, 

sendo que em 62 delas não 
jogou. Com Neymar em 
campo, o Brasil teve um 
aproveitamento de 78,6%, 
enquanto sem ele caiu para 
63,9%. 
O atacante deve voltar a 
jogar em breve, já que sua 
participação no Al-Hilal é 
crucial para sua convoca-
ção em novembro. O médico 
da seleção, Rodrigo Lasmar, 
viajará ao Oriente Médio 
para avaliar suas condições.

 ESPORTE Á FORA

Barcelona foi vítima de 
golpista em transferência 

de Lewandowski

Pela 10ª rodada das elimi-
natórias visando a copa do 
mundo de futebol/2026, o 

Brasil botou quatro vezes a bola 
na rede do Peru no estádio Mané 
Garrincha/Brasília. O placar foi 
de 4x0. 
O Brasil terminou a rodada em 4º 
lugar com: 5 vitórias, 1 empate e 
4 derrotas. Chegou aos 16 pontos 
atrás da Argentina em primeiro 
lugar (22 pontos), Colômbia 
segundo lugar (19 pontos) e Uru-
guai em terceiro com os mesmos 
números de pontos do Brasil (16 
pontos). No critério de desem-
pate o Brasil tem um saldo de 
gols menor. Fechando o G - 6, 
Equador e Paraguai com 13 
pontos. Até essa rodada estão 
classificadas para a copa do 
mundo essas seleções.
A seleção de Dorival Júnior teve 
algumas alterações. Os boleiros 
já não aguentavam mais Danilo 
na lateral direita. O veterano 
jogador que até então era o 
capitão da seleção brasileira, 
sempre foi um jogador limitado. 
Foi substituído por Vanderson.
No lugar do volante André 
entrou Bruno Guimarães e Ger-
son entrou no lugar de Paquetá, 
que estava suspenso com ter-
ceiro cartão amarelo.
A Pergunta que não quer calar. O 
que Pep Guardiola viu no futebol 
do ex base do Flamengo, indican-
do-o para o Manchester City? O 
jogo no primeiro tempo foi de 
muito toque sem objetividade. O 
Brasil chegou a ter mais de 70% de 
posse de bola. O time de Dorival 
só teve três oportunidades no 

primeiro tempo. Aos 24 minu-
tos, Raphinha meteu uma bola 
no travessão. Aos 33 minutos 
Ygor Jesus deu um chapéu no 
zagueiro peruano dentro da 
área e o adversário meteu a 
mão na bola. Raphinha conver-
teu o pênalti e aos 43 minutos 
o atacante do Barcelona per-
deu um gol cara a cara.
Final do primeiro tempo. 
Mesmo ganhando de 1x0 
o Brasil teve uma péssima 
atuação. 
No segundo tempo, o gol 
aconteceu aos 7 minutos com 
um pênalti em cima do Savi-
nho que Raphinha converteu. 
Aos 14 minutos, Ygor Jesus 
perdeu um gol feito. A partir 
dos 24 minutos com a entrada 
de Luiz Henrique o jogo mudou 
para melhor. O time de Dorival 
passou a jogar verticalmente 
visando o gol do adversário.
Logo no primeiro minuto, o 
pantera foi a linha de fundo 
pela direita fazendo cruza-
mento na medida para Andreas 
Pereira fazer um golaço. 
Aos 28 minutos, Ygor Jesus 
tomou a bola no meio de 
campo e serviu para Luiz Hen-
rique fazer o quarto gol.
Vamos ver se Dorival com esse 
jogo possa tirar boas lições e esca-
lar a seleção com os melhores, 
não convocando jogadores que 
já passaram o ciclo na seleção. 
Na 11ª rodada o Brasil vai enfren-
tar no dia 14/11 a seleção da 
Venezuela fora e no dia 19/11 vai 
receber a seleção do Uruguai na 
arena Fonte Nova/Bahia.


